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Le président Tebboune veille en personne au suivi 
de la prise en charge des zones d’ombre

Vers l’éradication des zones d’ombre et la concrétisation 
de l’intégration économique

Le chargé de mission 
à la Présidence de la 
République, Brahim 

Merad a fait état de 32.700 
projets arrêtés au profit des 
15044 zones d’ombre au niveau 
national, soit une population de 
8 millions d’habitants, assurant 
que le Président de la République 
“veille en personne” au suivi de 
leur prise en charge.
Dans un entretien à l’APS, M. 
Merad a affirmé que le Président 
de la République “suit en 
personne ce dossier” soulignant 
“l’impérative adhésion” de 
toutes les parties concernées 
pour atteindre les résultats 
escomptés.
Précisant que l’avancement 
des travaux était suivi via 
une technologie permettant 
d’avoir les dernières données”, 
il a évoqué des réalisations 
“très importantes” suite au 

financement de 62% des projets, 
dont les dotations ont été 
dégagées.
La relance des zones d’ombre 
figure “en tête des priorités” et 
“tous les projets seront réalisés 
quelle que soit la conjoncture”, 
car il s’agit, a-t-il ajouté, 
d’engagements phares du 
Président de la République.

A ce propos, le chargé de 
mission à la Présidence de la 
République a indiqué que lors 
de ses visites sur le terrain dans 
les différentes wilayas il veillait 
à “rassurer les citoyens” et à 
“s’assurer” que les conditions 
économiques que traverse le 
pays en raison de la pandémie 
du Coronavirus et la chute des 

recettes pétrolières “n’impactent 
pas les engagements de l’Etat au 
profit de ces régions”.
Pour M. Merad, les 8 millions 
d’habitants des zones d’ombre 
“ont été victimes du nombre”, en 
ce sens que les affectations des 
wilayas étaient généralement 
destinées aux régions à forte 
densité démographique” au 
détriment des zones reculées 
et isolées, dont la population 
a perdu espoir quant à 
l’amélioration de ses conditions 
de vie. Il a  relevé, néanmoins, 
que les affectations financières 
“sont parfois faibles” et “ne 
peuvent répondre aux besoins de 
la wilaya”.
“Une chose est sûre, les 
habitants des zones d’ombre 
sont des Algériens à part 
entière et ont, à l’instar de 
tous leurs concitoyens, droit 
au développement comme l’a 

souligné le Président Tebboune, 
“grâce à qui les projecteurs ont 
été braqués sur ces zones, érigées 
en préoccupations centrales pour 
l’ensemble des responsables et 
placées au cœur des stratégies de 
développement”, a soutenu M. 
Merad rappelant les instructions 
fermes du Président de la 
République pour “rattraper le 
retard enregistré”.
“Grâce à la politique pertinente, 
judicieuse et réaliste du 
Président de la République nous 
avons accompli des réalisations 
et je réaffirme que tous les 
secteurs et organismes œuvrent 
dans ce sens”, a-t-il assuré, 
faisant observer que la situation 
commence à s’améliorer et que le 
citoyen est conscient du sérieux 
de la démarché du Président de 
la République pour réparer les 
injustices, dont souffrent les 
zones d’ombre.

M. Merad a avancé 
le délai d’”une 
à deux années 

maximum” pour l’éradication 
des zones d’ombre en Algérie, 
soulignant tout le travail en 
cours d’arrache pied pour 
ériger ces zones “en espaces 
économiques créateurs de 
richesses” profitables tant à la 
population qu’à l’économie 
nationale.
Il a mis en avant, à ce titre, 
“les politiques publiques au 
diapason de ce programme 
urgent de développement”, 
à travers nombre de secteurs 
ministériels, tels l’Agriculture, 
les crédits bonifiés, la 
Solidarité nationale, les 
aides destinés à la femme 
au foyer et le ministère 
chargé des Startup, en vue 
de contribuer à l’édification 
de zones économiques et à la 
concrétisation d’une grande 
intégration économique à 
court-terme, pour peu, a-t-
il insisté, que si toutes les 
richesses souterraines et 
touristiques soient exploitées.
M. Merad a rappelé que dans 

les zones d’ombres, les projets 
économiques seront lancés 
en fonction des spécificités de 
chaque région et des besoins 
de ses habitants, ajoutant que 
ces projets doivent “créer des 
emplois et de la richesse”, 
notamment en matière 
d’industrie de transformation.
L’Algérie, poursuit le chargé 
de mission à la Présidence 
de la République, dispose de 
grandes richesses dans tous 
les domaines et sa jeunesse 

possède d’incommensurables 
capacités qui ne demandent 
qu’à être soutenues et 
orientées.
Rappelant que la stratégie 
de prise en charge des zones 
d’ombre était axée sur “la 
réhabilitation des espaces 
délaissés”, afin d’offrir les 
conditions d’une vie décente 
aux habitants qui ne les ont 
pas abandonné durant la 
décennie noire, M. Merad a 
mis en avant l’intérêt accordé 

par l’Etat à l’habitat rural 
pour surmonter le problème 
du foncier, d’autant que cette 
formule n’est pas coûteuse 
comparativement aux autres 
formules de logement, a-t-il 
dit.
S’agissant toujours des délais 
indispensables à l’éradication 
des zones d’ombre, M. Merad 
a affirmé que “beaucoup a 
été fait et que dans une ou 
deux années, cette entreprise 
sera achevée”. “Des résultats 

palpables ont été obtenus 
mais il faut poursuivre les 
efforts pour garantir la parité 
et l’égalité des chances à 
l’ensemble des Algériens, a-t-
il encore ajouté.
Il n’est pas normal que dans 
un même pays, un écolier 
suit ses cours sur un écran 
et une tablette alors qu’un 
autre doit traverser un 
chemin boueux pour arriver 
à son école, a déploré le 
Conseiller du Président de la 
République chargé des zones 
d’ombre, mettent l’accent 
sur “l’impératif de réunir les 
conditions d’une vue décente 
à tous les enfants du pays”.
“Le développement des 
zones d’ombre, notamment 
dans les régions frontalières 
est ‘la moindre des choses’ 
qu’on puisse faire pour la 
population de ces régions, 
qui est un véritable appui 
aux efforts des forces de 
l’Armée nationale populaire 
et des différents corps de 
sécurité pour la protection 
des frontières du pays”, a-t-il 
conclu.
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Djerad représente le Président Tebboune au sommet 
de l’Union africaine

La candidature de l’Algérie au 
poste de membre non permanent 
au Conseil de sécurité approuvée

UA :
 L’Algérie attachée 

à s’acquitter à temps 
de ses contributions 

financières

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad 
prendra part en qualité 

de représentant du Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, aux travaux de la 34e 
session ordinaire du sommet des 
chefs d’Etat et de Gouvernement 
de l’Union africaine (UA), qui se 
tiendront par visio-conférence.
«Le Premier ministre, M. 
Abdelaziz Djerad, prendra part 

par visio-conférence en qualité 
de représentant du Président 
de la République, à la 34e 
session des chefs d’Etat et de 
Gouvernement de l’UA, dont les 
travaux se dérouleront, les 6 et 7 
février courant, sous le thème : 
«arts, culture et patrimoine : des 
leviers pour construire l’Afrique 
que nous voulons», lit-on dans 
le communiqué des services du 
Premier ministre.

L’Union africaine (UA) 
a approuvé, jeudi, 
la candidature de 

l’Algérie au poste de membre 
non permanent au Conseil 
de sécurité de l’ONU pour la 
période 2024-2025, a indiqué le 
ministre des Affaires étrangères, 
Sabri Boukadoum.
«Les travaux de la 38e session 
du Conseil exécutif de l’UA ont 
été clôturés par la validation de 
la candidature de l’Algérie au 
poste de membre non permanent 
du Conseil de sécurité de l’ONU 
pour la période 2024-2025», a 
tweeté jeudi M. Boukadoum.
Le Conseil exécutif a mis 
l’accent sur «l’impératif 
attachement aux principes 
fondateurs de l’UA», a ajouté 
M. Boukadoum dans son tweet.
Dans son intervention lors des 
travaux du Conseil exécutif de 
l’UA, M. Boukadoum a affirmé 
que «l’Algérie, fermement 
convaincue du principe de 
solidarité et du partage équitable 

des charges et soucieuse de 
la concrétisation des objectifs 
du continent africain, sur tous 
les plans, tient à s’acquitter, 
à temps, de ses contributions 
financières au budget de l’UA et 
au Fonds pour la paix», indique 
un communiqué du ministère 
des Affaires étrangères.
Cette session a été consacrée 
à l’examen d’une série de 
rapports, dont celui relatif à la 
mise en œuvre de la stratégie 
continentale commune de lutte 
contre la Covid-19, et d’exposés 
sur les activités de différents 
organes de l’UA au titre de 
l’exercice écoulé.
Le Conseil exécutif s’est 
également penché sur le progrès 
réalisé dans la mise en œuvre 
des réformes structurelles de 
l’UA.
La 38ème session du Conseil 
exécutif de l’UA a été tenue, 
rappelle-t-on, en préparation 
des travaux de la 34e session 
ordinaire du Sommet des Chefs 

d’Etats et de Gouvernements de 
l’UA, prévue les 6 et 7 février 
courant par visioconférence et 
placée sous le thème: «Arts, 
Culture et Patrimoine: des 
leviers pour construire l’Afrique 
que nous voulons».
Il sera procédé, lors du Sommet, 
à l’élection de nouveaux 
membres de nombre d’organes 
de l’organisation continentale, à 
leur tête les six commissaires du 
Conseil exécutif de l’UA.
De même qu’il est prévu, lors 
de cette élection et pour la 
première fois, la fusion des 
deux Départements Affaires 
politiques (DAP) et Paix et 
Sécurité (DPS), le but étant de 
conférer plus de poids au poste 
de Président du Conseil de paix 
et sécurité (CPS), de manière à 
permettre au Commissaire de 
gérer les différends politiques 
et les questions relatives à 
l’instabilité dans le continent, 
telles que les protestations 
contre les résultats des élections.

Le ministre des Affaires 
étrangères, Sabri 
Boukadoum a réitéré jeudi 

dernier lors de la 38e session 
du Conseil exécutif de l’Union 
africaine (UA), l’attachement 
de l’Algérie à s’acquitter «à 
temps» de ses contributions 
financières au budget de l’UA et 
au Fonds pour la paix, indique 
un communiqué du ministère des 
Affaires étrangères.
«Fermement convaincue du 
principe de solidarité et du 
partage équitable des charges et 
soucieuse de la concrétisation des 
objectifs du continent africain, 
sur tous les plans, l’Algérie 
tient à s’acquitter, à temps, de 
ses contributions financières au 
budget de l’UA et au Fonds pour la 
paix», a souligné M. Boukadoum 
dans son intervention lors des 
travaux, clôturés jeudi.
Le ministre a mis en avant, 
également, «l’impératif 
attachement aux principes 
fondateurs de l’UA, notamment 
en termes de respect de la 
souveraineté des Etats membres, 
dans le cadre de la mise en œuvre 
du programme de développement 
de l’infrastructure en Afrique», 
ajoute la même source.
Lors de sa réunion, le Conseil 
a examiné un rapport sur les 
contributions des Etats membres 
au budget de l’UA et au Fonds 
pour la paix, et débattu des 

projets proposés dans le cadre de 
la deuxième phase du Programme 
africain pour le développement 
de l’infrastructure.
 Suite à l’examen de ces projets, 
le Conseil a validé la liste à 
l’exception de quatre projets ne 
réunissant pas les conditions 
requises, dont deux pour non 
respect de la souveraineté de 
la République arabe sahraouie 
démocratique(RASD).
A ce propos, le Conseil a mis en 
avant l’impératif de consulter cet 
Etat membre fondateur de l’UA, 
sur tout projet traversant son 
territoire.
Lors de sa 38e session, le Conseil 
exécutif de l’UA a, également, 
examiné un rapport sur les 
candidatures des pays africains 
aux organisations internationales, 
suite à quoi a été approuvée 
la candidature de l’Algérie en 
qualité de pays membre du 
Conseil de sécurité, pour la 
période 2024-2025.
A l’issue des travaux, le Conseil 
a adopté deux projets d’ordre 
du jour ainsi que le programme 
de la 34e session ordinaire du 
Sommet des Chefs d’Etats et 
de Gouvernements de l’UA, 
prévue les 6 et 7 février courant 
par visioconférence, et placée 
sous le thème: «Arts, Culture 
et Patrimoine: des leviers pour 
construire l’Afrique que nous 
voulons».
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Le ministère de l’éducation dément 
la prolongation des vacances d’hiver, 

la reprise aura lieu ce dimanche

L’expérience de l’épidémie de Covid-19, thème du Concours 
national de composition épistolaire pour enfants

CORONAVIRUS :

 248 nouveaux cas, 194 guérisons et 5 décès

COVID-19 :

L’Espagne limite le vaccin Astra-Zeneca aux moins de 55 ans, 
l’Allemagne et la France aux moins de 65 ans

Le ministère de l’éducation 
nationale (MEN) a 
démenti, hier samedi, 

les rumeurs relayées sur les 
réseaux sociaux faisant état de 
la prolongation de la période des 

vacances d’hiver.
Dans un communiqué, le MEN 
dément catégoriquement ces 

informations et appelle à la 
vigilance à s’assurer de la véracité 
de ce genre d’informations sur 

ses comptes officiels Facebook et 
Twitter.

Le ministère de la Poste et 
des Télécommunications a 
annoncé hier samedi dans 

un communiqué l’organisation, 
en collaboration avec le ministère 
de l’Education nationale, du 
Concours national de composition 
épistolaire pour enfants (édition 
2021) avec pour thème “Raconte 
ton expérience de l’épidémie de 
Covid-19 dans une lettre à un 
membre de ta famille”.
Le Concours national de 
composition épistolaire ouverts 
aux enfants de 9 à 15 ans, qui 
s’inscrit dans le cadre de la 
préparation de la participation 
de l’Algérie au Concours 
international de composition 
épistolaire pour enfants, organisé 
par l’Union postale universelle 
(UPU), se veut un excellent 
moyen pour développer les 
capacités d’écriture chez les 

enfants et mettre en avant le rôle 
social et éducatif de la Poste dans 
notre vie.
Les enfants désireux participer à 
ce concours doivent rédiger leur 
lettre dans une des deux langues 
nationales, arabe ou tamazight.
La composition doit comporter 
des informations sur son auteur 

(nom et prénom, date et lieu 
de naissance, niveau scolaire 
et nom de l’établissement 
d’enseignement), la date, le 
destinataire, l’appel, le corps de 
la lettre, la formule de salutation 
et la signature.
Chaque candidat ne peut 
participer qu’avec une seule 
composition et doit strictement 

s’en tenir au thème de l’édition 
et respecter le nombre de mots 
autorisés (800 mots).
En ce qui concerne le déroulement 
du concours, le communiqué 
du ministère a indiqué que les 
compositions seront déposées 
entre le 10 février et le 10 
mars prochain au niveau des 
établissements scolaires ou 
des bureaux de poste, ajoutant 
que les candidats peuvent 
mettre la composition dans 
une enveloppe postale scellée 
portant l’adresse suivante : “M. 
le directeur de la Poste et des 
Télécommunications”, tout en 
mentionnant la wilaya concernée 
et en ajoutant : “concours national 
de composition épistolaire”, ou 
l’envoyer par e-mail à l’adresse 
électronique suivante :
rissalati2021@mpt.gov.
dz en scannant en couleur la 

composition manuscrite.
Les compositions épistolaires 
seront sélectionnées en trois 
étapes : au niveau de la wilaya, 
puis régional et enfin national. 
Les meilleures compositions 
seront sélectionnées aux niveaux 
régional et national sur la base 
de la réécriture de la composition 
par l’enfant sous la supervision 
du jury, en attendant l’annonce 
de la liste des lauréats au niveau 
national le jeudi 15 avril 2021, 
la veille de la célébration de la 
Journée du Savoir.
La meilleure composition 
épistolaire au niveau national 
sera envoyée au Bureau 
international de l’Union postale 
universelle (UPU), afin de 
représenter l’Algérie au concours 
international de compositions 
épistolaires, a conclu le 
communiqué.

Deux cent quarante-
huit (248) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus (Covid-19), 194 
guérisons et 5 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a annoncé 
vendredi à Alger le porte-
parole du Comité scientifique 
de suivi de l’évolution de la 

pandémie du Coronavirus, Dr 
Djamel Fourar.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 108629, dont 
248 nouveaux cas les dernières 
24 heures, soit 0,6 cas pour 
100.000 habitants, celui des 
décès à 2909 cas, alors que 
le nombre de patients guéris 
est passé à 74330, a précisé 

Dr Fourar lors du point de 
presse quotidien consacré à 
l’évolution de la pandémie de 

Covid-19.
En outre, 23 wilayas ont 
recensé durant les dernières 
24 heures moins de 9 cas et 
19 wilayas n’ont enregistré 
aucun cas, alors que 6 autres 
ont enregistré 10 cas et plus.
Par ailleurs, 21 patients 
sont actuellement en soins 
intensifs, a également fait 

savoir Dr Djamel Fourar.
Le même responsable a 
souligné que la situation 
épidémiologique actuelle 
exige de tout citoyen vigilance 
et respect des règles d’hygiène 
et de distanciation physique, 
rappelant l’obligation du 
respect du confinement et du 
port du masque.

Le vaccin anti-
Covid-19 
AstraZeneca/

Oxford sera prodigué 
en Espagne qu’aux aux 
personnes âgées de moins 
de 55 ans en application 
des des restrictions 
comparables dans les 
autres pays de l’Europe, a 
annoncé hier le ministère 
espagnol de la Santé.
La France, l’Allemagne, la 
Belgique, le Danemark, la 

Suède et d’autres pays ont 
fixé des limites d’âge pour 
ce vaccin, développé par 
la société anglo-suédoise 
AstraZeneca et l’Université 
d’Oxford, en raison du 
manque d’évaluation des 
risques chez les populations 
les plus âgées.
“La commission de la santé 
publique, lors d’une réunion 
vendredi et à la suite de 
preuves scientifiques, a 
approuvé la fixation à 55 

ans l’âge maximum pour 
la vaccination avec vaccin 
AstraZeneca”, a déclaré le 
ministère de la Santé dans 
un communiqué.
La semaine dernière, 
l’autorité allemande des 
vaccins a déconseillé 
l’utilisation de ce vaccin 
pour les plus de 65 ans, 
jugeant qu’il n’y avait “pas 
assez de données” sur son 
efficacité dans ce groupe 
d’âge.
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Le trophée du meilleur exportateur algérien en 2019 
attribué à Bomare- Company

Lutte contre les risques d’inondation :
Près de 400 projets en cours de réalisation

Le plan d’action pour la relance du Barrage vert 
en cours de finalisation

Le nombre de projets en 
cours de réalisation au 
niveau national visant la 

protection des citoyens contre 
les risques d’inondation s’élève 
à près de 400 projets, indique 
jeudi dernier à Alger le ministre 
des Ressources en Eau, Arezki 
Berraki.
Répondant à une question lors 
d’une séance plénière présidée 
par Salah Goudjil, président par 
intérim du Conseil, M. Berraki 
a fait savoir que ses projets 
portent essentiellement sur 
l’aménagement et la réalisation 

de structures ayant pour objectif 
de protéger contre les risques des 
inondations à travers le territoire 
national.
Le ministre a précisé, dans ce sens, 
que les services des Ressources 
en Eau avaient recensé un 
total de 865 sites exposés aux 
risques d’inondations à travers 
l’ensemble du pays, ajoutant 
que dans l’objectif de palier ce 
problème, une stratégie nationale 
pour la gestion et la lutte contre 
les risques d’inondations a été 
élaborée.
Il a été procédé récemment à 

l’actualisation de cette stratégie 
en vue d’inclure les différents 
nouveaux facteurs, notamment 
les fortes précipitations de 
pluies en un temps réduit qui 
ont été à l’origine de plusieurs 
inondations dans le pays.
Entre autres nouveaux facteurs 
qui nécessitaient l’actualisation 
de cette stratégie, figure le 
phénomène de construction 
de bâtiments à proximité 
des cours d’eau ce qui 
affecte considérablement le 
ruissellement des eaux, a précisé 
le ministre.

Le plan d’action sur le 
projet de relance et de 
réhabilitation du barrage 

vert, pour lutter contre la 
désertification et le changement 
climatique est en cours de 
finalisation, a indiqué jeudi 
dernier à Alger, Saliha Fartas, 
directrice à la Directrice générale 
des forêts (DGF), précisant que 
l’objectif tracé est d’étendre 
la superficie de la couverture 
végétale à 4,7 millions d’hectares.
Intervenant lors d’une journée 
d’étude organisée par l’Institut 
national d’études de stratégie 
globale (INESG), sur le thème 
du barrage vert, Mme Fartas 
a précisé que le plan d’action 
portant sur la relance de ce projet 
est actuellement en voie d’être 
finalisé.

Ce plan d’action multisectoriel 
vise à étendre la superficie 
végétale de 3,7 millions 
d’hectares actuellement  à 4,7 
millions à l’horizon 2035.

Ce projet intégré avait été 
confié à un organe national de 
coordination, regroupant plusieurs 
secteurs ministériels et qui a été 
chargé d’élaborer l’ensemble des 

études et démarches requises pour 
la relance du barrage vert, et ce 
suite aux instructions du président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a souligné la même 
responsable.
«Actuellement, nous sommes 
en phase de formulation et de 
révision de notre feuille de route 
pour la mise en œuvre de ce 
projet intégré qui comprend une 
nouvelle vision de développement 
et d’amélioration des conditions 
de vie des populations qui vivent 
au niveau des zones situées dans 
cette bande verte», a fait savoir 
également la responsable de la 
DGF.
Affirmant que le projet de relance 
a pris en considération le volet 
du génie rural, Mme Fartas a 
expliqué que les pouvoirs publics 

ont décidé cette fois-ci d’intégrer 
la prise en charge de plusieurs 
aspects dans l’extension du 
patrimoine forestier, notamment 
la création d’espaces récréatifs, 
d’espaces verts pour le 
développement de l’écotourisme, 
ainsi que la création d’entreprises 
par des jeunes issus des milieux 
ruraux.
«Tous les projets seront tributaires 
d’études d’impact pour éviter la 
destruction de la forêt. Il est prévu 
aussi l’exploitation des énergies 
renouvelables», a-t-elle relevé.
Selon les données de la DGF 
réalisées à l’aide du GPS, la 
superficie totale du Barrage vert 
est de 3,7 millions d’hectares 
couvrant 13 wilayas, 165 
communes dont plus 200 zones 
d’ombre ont été recensées.

Le trophée de la meilleure 
entreprise algérienne 
exportatrice hors 

hydrocarbures pour l’année 2019 
a été attribué jeudi à la société 
privée Bomare- Company, 
spécialisée dans l’industrie 
électronique.
La cérémonie de remise des prix 
de la 17e édition de ce trophée, 
organisée à Alger par le World 
Trade Center Algiers (WTCA), 
s’est déroulée en présence du 
ministre du Commerce, Kamel 
Rezig, et de plusieurs membres 
du gouvernement et cadres 
de différentes institutions et 
organismes.
«Bomare Company a décroché 
ce trophée qui marque son 20e 
anniversaire puisque la société 

a été créée le 4 février 2001 et 
il récompense les efforts de tout 
le personnel qui sera motivé 
pour exporter encore plus», a 
déclaré son directeur général, 
Ali Boumediene, précisant 
qu’en plus des négociations qui 
sont en cours avec un partenaire 
allemand, Bomare Company 
exporte déjà vers trois pays 
européens et deux africains.
Trois prix d’encouragement ont 
été, en outre, décernés par le 
jury: le premier a été décroché 
par la SPA Biskra Ciment, 
spécialisée dans la production de 
ciment qui a effectué sa première 
opération d’exportation en 
2017, le deuxième est revenu à 
Tosialy Algérie qui active dans 
le domaine de la sidérurgie avec 

la production de rond à béton 
et de fil machine, alors que la 
SARL Groupe industriel Sidi 
Bendehiba, spécialisée dans la 
fabrication de fil machine a, 
pour sa part, remporté le 3e prix 

d’encouragement du jury.
Le trophée de primo exportateur a 
été attribué à la SPA Agrana fruit 
Algéria, qui est une filiale d’un 
groupe autrichien spécialisée 
dans la transformation et 

l’exportation de fruits.
Le prix spécial du jury a été 
attribué à la SPA TAYAL, 
spécialisée dans les industries 
textiles avec un complexe 
industriel intégré qui englobe 15 
usines et qui produit 750 tonnes 
de produits.
A noter que le comité de jury 
est composé de représentants 
de WTCA, de l’association 
nationale des exportateurs 
algériens (Anexal), de la 
Direction générale des douanes, 
de la Chambre algérienne 
de commerce et d’industrie 
(CACI), de l’Agence nationale 
de promotion du commerce 
extérieur (Algex) et de la 
Confédération algérienne du 
patronat citoyen (CAPC).
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ANNABA / SANTÉ

L’opinion publique est unanime :
La campagne de vaccination anti covid-19 menée 

avec un grand professionnalisme par la DSP

ANNABA / ALLÈGEMENT DU 
CONFINEMENT

Reprise graduelle 
des activités 

socioéconomiques

Le plan initialement mis 
au point par  Docteur 
Daameche Mohamed 

Nacer et son staff, dans le cadre 
de la délicate et stratégique 
opération de vaccination 
contre la covid-19, s’est révélé 
d’une grande efficacité et d’un 
impact sanitaire hautement 
positif. Le dispositif logistique 
et infrastructurel conforme 
aux normes sanitaires en 
vigueur spécifique à ce genre 
d’évènement ( campagne 
massive ciblant une population 
nombreuse à travers plusieurs 
centres urbains) a été mené 
avec compétence avérée par un 
personnel qui a subi auparavant 
une formation paramédicale 
adéquate pour être à la hauteur 
de la mission qui lui a été 

assignée par les autorités 
sanitaires dirigées l’infatigable 
Docteur Daameche Med Nacer, 
qui s’est investi totalement corps 
et âme, durant plusieurs mois 
pour faire aboutir l’opération de 
vaccination. D’ailleurs, l’opinion 

publique reste unanime, constat 
fait au niveau notamment des 
commentaires favorables des 
réseaux sociaux, quant à la 
réussite totale de la campagne 
de vaccination dans la wilaya 
d’Annaba et ses banlieues. « 

La gestion de l’organisation 
et de la mise en œuvre des 
directives de la direction de 
la santé sous la supervision 
vigilante du premier responsable 
de la santé, en l’occurrence 
Dr Daameche Med Nacer,  a 
été très efficace, reconnaissent 
de nombreux médecins privés 
qui ont exhorté leurs patients 
à ne pas hésiter d’aller se faire 
vacciner dans l’intérêt de leur 
santé et celle de   leurs familles 
». Par ailleurs, il est indéniable 
de souligner également que 
l’institution sanitaire dirigée 
par Dr Daameche, a fait preuve 
dès le début du déclenchement 
de la pandémie, d’une grande 
vigilance professionnelle en 
instituant un plan sanitaire 
de prévention, de suivi et de 

veille pour juguler le maximum 
d’effets néfastes pouvant être 
générés par la propagation du 
virus covid-19. Ce que confirme 
l’avis et le témoignage de 
nombreux citoyens rencontrés 
lors de nos précédentes 
couvertures journalistiques 
au niveau des différents 
établissements de santé publics 
et privés, un jugement hautement 
honorifique pour Dr Daameche 
et son bilan positif de lutte 
contre le coronavirus : Il a réussi 
grâce à un travail permanent 
de prévention, mené par un 
personnel qualifié, animé de 
bonne volonté et une conscience 
hautement professionnelle, à 
épargner plusieurs milliers de 
vies humaines, menacées alors 
de contamination.

La population d’Annaba 
à l'instar de toutes les 
wilayas du pays adhère 

à l’opération de vaccination 
contre la Covid-19 à travers 
les 30 centres de vaccinations 
retenus pour la circonstance et 
ce dans de bonnes conditions, 
avec un grand soulagement 
ayant trait à l’allègement du 
confinement, annoncé par 
le gouvernement relatif à la 
situation sanitaire qui est stable 
voire même apaisante que vit le 
pays depuis plusieurs semaines, 
permettant ainsi une reprise 
graduellement des activités 
socioéconomiques, ralenties 
jusque-là par la covid-19. Cette 
relance économique marquée 
dans une première phase par 
la reprise des activités des 

transports, suivie ensuite de 
la réouverture des marchés 
à bestiaux. Aujourd'hui, les 
entreprises économiques de 
la région disposent d'un plan 
horaire d'activités flexible, plus 
élargi et plus intense au niveau 
de la région et à travers tout 
le territoire national estiment 
les chefs d’entreprises. 
Cette croissance de trafic 
économique est observée 
également au niveau des zones 
industrielles de la wilaya,  où 
le Wali d’Annaba Djamel 
Eddine Berrimi ne cesse de 
donner le coup de pédale 
nécessaire pour l’accélération 
économique dans la région et 
la concrétisation des nouveaux 
projets d'investissements sur 
le terrain à travers les 5 zones 
industrielles.

Rafraf Mohamed

Tayeb Zgaoula

ANNABA / CORONAVIRUS

L’Algérie s'en tire bien contre la covid-19
A Annaba et dans le pays 
la vaccination se poursuit

ANNABA / HYGIENE

Un danger permanent guette les consommateurs
Viande rouge, abats, merguez…

exposés à l’air libre

Le climat sanitaire dans 
la wilaya d’Annaba et 
l’Algérie entière maintient 

sa tendance baissière de 
contaminations et de décès contre 
le virus tueur de la covid-19. 
En effet l’Algérie a enregistré 
durant les deux derniers jours 
du week-end de la semaine 
de l'entame de l'opération de 
la vaccination par Spoutnick 
V, 523 infections de covid-19 
et 09 décès. Alors que dans le 
monde, malgré le lancement 

de plusieurs campagnes de 
vaccination la pandémie continue 
encore à faire rage. Selon le bilan 
officiel 2.253.813 décès  ont été 
enregistrés depuis  la propagation 
de l’épidémie de covid-19. 
Les états unis et le royaume 
unis restent les plus touchés de 
la planète. La situation reste 

cependant plus engageante 
qu'ailleurs. Pour l'heure la 
situation sanitaire en Algérie est 
en décrue voir  rassurante, mais 
la vigilance et la prudence restent 
de mise car d'aucun  spécialiste 
même du domaine ne pourrait 
s'aventurer encore à dire que tout 
est fini avec l'arrivée du vaccin, 
car il faut savoir que l’Algérie 
compte une forte population 
juvénile où certainement il 
y a beaucoup de personnes 
asymptomatiques . Pour l'heure 
la campagne suit son cours.

Les services du commerce 
ont rappelé à l’ordre, 
à maintes reprises, les 

gérants de boucherie au sujet de 
l’exposition de la viande à l’air 
libre. Et pourtant, aujourd’hui 
encore, certains bouchers 
véreux continuent de n’en 
faire qu’à leur tête et défient 
la réglementation en vigueur, 
en accrochant des moutons 
entiers, des abats, du poulet 
non éviscéré, des merguez…à 
l’entrée de leur boutique, sous 

un soleil de plomb et en contact 
direct avec la poussière et les 
gaz polluants qui s’échappent 
des véhicules. En accédant à 
l’intérieur de ces boucheries, 
on constate aussi plusieurs 
irrégularités. Les présentoirs, les 
supports ainsi que les moyens 
de découpe sont sommaires, 
et de la viande entassée sans 
respect des normes d’hygiène et 
notamment de la chaine de froid. 
« Il faut dénoncer ces bouchers 
sans scrupules qui, obnubilés 
par le gain facile, vendent leurs 
marchandises au détriment de la 

santé du consommateur », nous a 
déclaré un citoyen. ‘’Je reproche 
à certains citoyens d’être attirés 
par les bas prix des produits 
périssables alors que leur 
présentation ne répond nullement 
aux conditions de salubrité.’’ -a 
ajouté un autre.

 ‘’Cette inquiétante situation, 
s’explique par le manque de 
rigueur des opérations de 

contrôles. De plus il convient de 
signaler que la viande est parfois 
distribuée dans des conditions 
d’hygiène intolérables’ ’a déploré 
un citoyen.

Tayeb Zgaoula

Sara Boueche
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ANNABA / SORTIES AÉRÉES

Après la levée des horaires de confinement …ruée des 
promeneurs sur la corniche, sans respect du protocole sanitaire

Depuis la levée des 
horaires partiels 
de confinement et 

l’accès aux plages de la 
Corniche, la ville d’Annaba a 
connu un rush sans précédent 
des promeneurs sur le littoral, 
ne se souciant nullement 
des recommandations 
de protection contre le 
coronavirus et des mesures 
barrière. Alors que les 
responsables du secteur 
ne cessent de rappeler et 
d’appeler au respect du 
protocole sanitaire pour 

accéder aux plages». Les 
estivants envahissent déjà la 
corniche faisant fi des gestes 
barrières et de la distanciation. 
Le confinement ayant duré 
plus de 10  mois semble avoir 
eu raison de la volonté de 
prévention produisant un effet 
d’envahissement, conduisant 
des centaines de personnes à 
sortir, à l’ère de la fermeture 
des espaces de loisirs, 
les plages en particulier, 
estiment les observateurs. 
Les plages de la Corniche ne 
désemplissent pas avec un 
flux de plus en plus important. 

Les gestes barrières sont 
loin d’être à l’ordre du jour 
sur les plages. Un père de 
famille nous a confié « Se 
détendre et se changer les 
idées n’est plus un luxe, mais 
quelque chose de primordiale 

pour ne pas sombrer dans la 
déprime ». Sans bavette au 
milieu d’une foule, il préfère 
ne pas penser au Covid-19, 
l’oublier momentanément, 
le temps d’une balade. Une 
grande partie des personnes 
rencontrées sur les plages 
partagent le même ressenti. 
Impossible pour eux de rester 
confinés plus longtemps, ni 
d’attendre encore plus.  Le 
climat doux de ces derniers 
jours a boosté cette envie 
d’évasion et de prendre 
de l’air, devenue plus que 
nécessaire pour une large 

partie de la population. En 
sachant que le respect des 
gestes barrières reste une 
«question de civisme». La 
balle semble donc dans le 
camp des citoyens qui doivent 
assumer leurs responsabilités, 
quant au respect des mesures 
de lutte contre la covid-19. Il 
est impératif de poursuivre les 
campagnes de sensibilisation 
pour toucher un maximum 
de personnes quant à l’utilité 
des gestes barrières dans les 
espaces publics et les plages 
notamment.

EL BOUNI / COMMERCE

Le commerce informel réapparait en 
force à la commune d’El Bouni

ANNABA / ASSAINISSEMENT

Vaste Campagne de 
nettoiement des plages 

«Fellah Rachid et Rizi Amor» 

ANNABA / EMIGRATION CLANDESTINE 

 11 harragas interceptés 
au large d’Annaba

Des dizaines de 
vendeurs informels 
sont de retour 

pour squatter à nouveau 
les espaces publics et les 
trottoirs en plein centre de 
la commune d’El Bouni. 
Ces petits vendeurs sont 
versés dans le commerce 
des fruits, des légumes, 
d’habillement, des 
cosmétiques et ustensiles 
de cuisine. On les 
remarque à chaque coin 
de rue, exposant leurs 
marchandises sur des étals 
de fortune et occupant 
des espaces publics. Les 
piétons ne savent plus à 

quel saint se vouer pour 
pouvoir circuler ou se 
frayer un bout de chemin. 
Les espaces publics ont 
de nouveau été squattés. 
Cette anarchie a engendré 
beaucoup de désagréments 
au sein de la population, 
vu notamment les tonnes 
de déchets et emballages 
abandonnés derrière eux par 
les vendeurs, une fois leur 

journée achevée. Même la 
circulation des véhicules 
est rendue difficile, sans 
compter les risques de voir 
des passants se faire heurter 
par des véhicules, lesquels 
sont obligés de se déplacer 
carrément sur la chaussée. 
En dépit des multiples 
requêtes adressées aux 
autorités locales et aux 
services de sécurité, le 
commerce informel prend 
de l’ampleur. Les vendeurs 
illicites continuent à faire 
la pluie et le beau temps 
dans plusieurs endroits 
sans respect du protocole 
sanitaire.

Dans un souci 
d’améliorer 
continuellement 

l’environnement des 
plages,  une vaste 
campagne de nettoyage 
et  d’embellissement  a été 
organisée, hier, au niveau 
des plages « Fellah Rachid 
» et « Rizi Amor »  par  les 
services de l’APC d’Annaba 
en collaboration avec la 
direction d’enfouissement 
technique, les directions 
de l’amélioration de 
l’environnement, 
d’enfouissement technique, 
de l’amélioration de 
l’environnement urbain , 
l’EPIC Annaba Propre.
Le matériel de collecte 
et autres outillages et 
équipements nécessaires 
pour cette campagne ont 
été mobilisés ainsi que 
d’importants moyens 
humains pour le ramassage 

et la collecte des détritus 
domestiques, désherbage, 
élagage des arbres qui seront 
acheminés directement vers 
le centre d’enfouissement 
technique (CET) de Berkaâ-
Zerka.
Notons que cette initiative 
va se poursuivre jusqu’au 
nettoyage de toutes les 
autres plages, sises Annaba 
ville, Seraidi, et Chetaibi. 
Signalons que les autorités 
locales d’Annaba ont pris 
les devants pour mener 
des opérations d’entretien 
de toutes les plages avant 
l’arrivée de la prochaine 
saison estivale. Annaba et 
ses périphéries ont connu, 
depuis le début de la saison 
plusieurs opérations de 
nettoiement organisées 
en collaboration par 
bénévoles de la Maison de 
l’environnement, plusieurs 
associations, et des comités 
de quartiers.

Décidément, pas 
de répit pour les 
gardes côtes, face 

aux harraga qui ne cessent 
de multiplier les tentatives 
d’émigration clandestine. 
Ces candidats à la mort ont 
voulu profiter de la mer 
calme pour rejoindre l’autre 
côté de la méditerranée, mais 
leurs tentatives ont été mises 
en échec par les garde-côtes. 
En effet, dans le cadre de 
la lutte contre l’émigration 
clandestine, les éléments 

du groupement des gardes-
côtes d’Annaba ont réussi, 
avant-hier, à mettre en échec 
une tentative d’émigration 
clandestine d’un groupe de 
11 ‘‘harraga’’. L’opération 
a permis l’arrestation d’une 
embarcation artisanale 

transportant à son bord onze 
(11) candidats à l’émigration 
clandestine âgés entre 20 
et 40 ans, issus de plusieurs 
wilayas à quelques miles 
marins de la cote d’Annaba. 
Après l’inspection médicale 
par le médecin de la protection 
civile tous les harraga 
devraient être présentés en 
ce début de semaine devant 
le procureur de la république, 
près le tribunal d’Annaba, 
pour tentative d’émigration 
illégale.

Imen.Boulmaiz

Sarah Yahia

Imen.Boulmaiz

Sarah Yahia



CHAUFFAGE SCOLAIRE:

 plusieurs wilayas ont bénéficié de 
2,6 milliards DA

BLIDA :

Kidnappé et torturé par son voisin, 
un jeune raconte son calvaire

Le ministre de 
l’Intérieur, des 
collectivités locales 

et de l’aménagement du 
territoire, Kamel Beldjoud 
a annoncé, jeudi à Alger, 
l’octroi d’aides financières à 
hauteur de 2,6 milliards de 
dinars en faveur des écoles 
primaires pour l’installation 
du système de chauffage 
central ou l’équipement en 
appareils de chauffage au 
gaz propane dans plusieurs 
wilayas, selon aps.
Répondant à la question du 
sénateur, Ahmed Bouziane 
sur l’initiative de substitution 
du gaz propane au mazout 
dans le chauffage au niveau 
des écoles primaires, M. 
Beldjoud a souligné que 
“par souci de garantir un 
chauffage scolaire constant et 
régulier, plusieurs wilayas ont 
bénéficié d’aides financières 
pour l’installation du système 
de chauffage central et au gaz 
propane pour les écoles non 
raccordées au gaz de ville, 
notamment celles situées 
dans les régions rurales, 
montagneuses ou isolées, 
dans une démarche visant 
à limiter, voire éradiquer 
l’utilisation de produits 
inflammables dans le 
chauffage, en particulier le 
mazout dont la combustion 
dégage des gaz polluants et 
toxiques”.
Lors de cette séance plénière 
du Conseil de la Nation, 
présidée par Salah Goudjil, 

président par intérim du 
Conseil, M. Beldjoud a 
rappelé que “19.742 écoles 
sont dotées d’appareils de 
chauffage au niveau national, 
dont 8.292 raccordées au 
gaz naturel et 2.223 au gaz 
propane”, ajoutant que “1.719 
écoles adoptent le système de 
chauffage électrique, 4.866 
autres le chauffage central et 
2.642 utilisent le mazout”.
“74 écoles ont été dotées 
de l’énergie solaire, ce qui 
porte le nombre global des 
établissements scolaires 
dotés de l’énergie solaire 
à l’échelle nationale à 422 
établissements”, a-t-il fait 
savoir.
Le même responsable n’a 
pas manqué l’occasion 
pour affirmer que son 
département ministériel 
« mène une stratégie 
bien ficelée de transition 
énergétique au niveau local 
face aux gaspillage et à la 
consommation excessive, 

en utilisant les énergies 
renouvelables et en réduisant 
la consommation de l’énergie 
causant des émissions de gaz 
toxiques à effet de serre”.
“Un programme d’action a été 
mis en place pour remplacer 
les lampes au mercure par 
des lampes économiques 
efficaces, ce qui permet de 
réduire considérablement 
la consommation d’énergie 
au niveau des écoles et des 
bâtiments administratifs”.
Cette séance a été une 
opportunité au cours de 
laquelle M. Beldjoud a 
indiqué que l’Etat a alloué 
cette année «26 milliards 
de dinars à la restauration 
scolaire, en plus des 
contributions budgétaires 
locales de 3,3 milliards de 
dinars, ce qui permet de 
nourrir plus de 3,9 millions 
d’élèves, soit 77 % du total 
des élèves de la République”.

Après avoir été 
kidnappé et torturé 
par son voisin à El 

Affroun, wilaya de Blida, 
le jeune Aymen a décidé de 
raconter le cauchemar qu’il 
a vécu et est revenu sur les 
détails de cet incident, selon 
Algerie360. 
Dans un reportage de la 
chaine privée Ennahar Tv, 
le jeune Aymen et sa famille 
ont décidé de dévoiler le 
cauchemar qu’il a vécu 
après avoir été kidnappé 
puis torturé par un voisin à 
El Affroun dans la wilaya 

de Blida. 
Choqué et traumatisé, le 
jeune homme est revenu 
sur son kidnapping et 
a expliqué, qu’après 
avoir fini son travail, il 
a été appréhendé par son 
ravisseur qui l’a drogué 
puis transporté dans un 
domicile, ou il l’a frappé 
sur la tête pour l’assommer.
Selon le jeune homme, son 
tortionnaire a profité de ce 
moment d’inconscience 
pour lui attacher les mains 
et les pieds, pour ensuite le 
frapper et le torturer, en lui 

laissant plusieurs marques 
sur le corps.
Le frère aîné du jeune 
Aymen a également raconté 
les faits de cette horrible 
nuit, et a fait savoir qu’il est 
allé rejoindre son petit frère 
après avoir reçu son appel. 
« Il était blessé au niveau 
de son cou et de ses mains, 
je l’ai récupéré et je l’ai 
emmené à la Police pour 
déclarer ce qu’il venait de 
vivre et pour dénoncer ce 
malfaiteur », a détaillé le 
frère de Aymen.
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SNTF :

 le trafic ferroviaire en 
direction de l’Ouest du pays 

bloqué par des citoyens

Le trafic ferroviaire en direction des villes de l’Ouest du 
pays, à partir d’Alger est bloqué momentanément  depuis 
ce matin à partir de dix heures , a annoncé la SNTF dans 

un communiqué, selon Algerie1 .
Ces citoyens ont bloqué le voie ferrée entre Beni Mered et Blida, 
plus précisément à la localité de Khezrouna, ajoute le communiqué 
de la SNTF qui rappelle que les départs ce matin à partir d’Alger 
vers Oran , notamment les trains de 8 heures et 10 heures ainsi 
que ceux venant de l’autre sens connaitront des retards indéfinis.  
La SNCF n’a pas donné de de détails  dans son communiqué sur 
les raisons qui ont poussé les citoyens  de la localité de Khazrouna 
à occuper la voie  et provoquer du coup une interruption  brutale  
du trafic..

le corps sans vie d’une 
jeune femme découvert à 

Khenchela 

La wilaya de Khenchela a été secouée par une macabre 
découverte, ce vendredi, 5 février, où le corps sans vie 
d’une jeune femme a été retrouvé dans une habitation 

abandonnée sur le chemin d’Ain Beida dans la même wilaya, 
selon algerie360. 
Selon les informations rapportées par le journal arabophone 
El Khabar, suite à l’appel d’un citoyen, les éléments de la 
Sûreté ainsi que ceux de la Protection Civile sont intervenus 
ce vendredi, 5 février, pour évacuer la dépouille d’une jeune 
femme, retrouvée morte dans une habitation abandonnée sur le 
chemin d’Ain Beida dans la wilaya de Khenchela. 
Les premiers éléments de l’enquête indiquent que le corps 
retrouvé est celui d’une jeune femme âgée de 29 ans, qui a été 
découverte décédée dans un lieu abandonné. La dépouille de la 
défunte victime a été transportée à la morgue de l’hôpital d’Ali  
Boushaba.
Les circonstances exactes de cette affaire demeurent inconnues, 
cependant, des témoins ont affirmé que le lieu de la découverte 
est fréquenté par un individu présentant des troubles mentaux. 
Dans l’attente des résultats de l’autopsie, une enquête a été 
ouverte pour élucider ce crime.



En Birmanie, de nouvelles démonstrations contre le coup 
d’Etat et des fréquentes coupures d’Internet

Covid-19 
« Le fait que Pfizer ait découvert un vaccin avant Sanofi 

n’est pas une surprise »

Deux entreprises impliquées dans les opérations de vote 
aux Etats-Unis poursuivent en diffamation Fox News 

et des proches de Trump

Chez les fabricants de 
médicaments, la logique 
actionnariale l’a emporté 

sur la logique de santé publique, 
estime la chercheuse Nathalie 
Coutinet, selon le monde fr.
Entretien. Nathalie Coutinet 
est maîtresse de conférences en 
économie au Centre d’économie 
de l’université Paris-Nord, 
spécialiste de l’économie de la 
santé, de la protection sociale et 
de l’industrie du médicament.
Le groupe Sanofi, leader de 
l’industrie pharmaceutique 

française, est aujourd’hui 
critiqué pour son retard dans 
la course au vaccin contre le 
Covid-19. Est-ce un échec de 
la recherche et développement 
(R&D) et de l’industrie « à la 
française » ?
Je ne crois pas qu’on puisse 
véritablement parler d’échec. 
Sanofi a fait le choix d’utiliser 
les technologies classiques de 
développement d’un vaccin – 
comme celui contre la grippe 
– plutôt que l’ARN messager. 
Le délai classique dans ce 

domaine est de cinq à dix ans 
(un vaccin en deux ans serait 
déjà exceptionnel).
La surprise scientifique est 
venue de la performance de 
l’ARN messager, pourtant 
étudié et mis au point depuis 
longtemps. Sanofi est d’ailleurs 
partenaire, depuis 2018, d’une 
biotech américaine, Translate 
Bio, experte de l’ARN 
messager, tout comme Pfizer 
l’est de BioNTech. Ce qu’on ne 
sait pas, c’est pourquoi Sanofi 
n’a pas activé ce partenariat 

dans sa quête d’un vaccin.
Le fait que l’américain Pfizer 
ait découvert un vaccin avant 
le français Sanofi n’est pas 
une surprise : depuis vingt 
ans, la R&D du médicament 
migre vers les Etats-Unis. Les 
dépenses annuelles de R&D 
des firmes pharmaceutiques 
américaines ont augmenté de 
7,4 % entre 2003 et 2007, puis 
de 8,9 % entre 2013 et 2017, 
alors qu’elles ont augmenté 
pour les firmes européennes de 
5,8 % et de 3 % respectivement 

sur les mêmes périodes.
La Biomedical Advanced 
Research and Development 
Authority américaine a mis, en 
toute transparence, 10 milliards 
de dollars (8,3 milliards 
d’euros) sur la table pour inciter 
les industriels à trouver un 
vaccin anti-Covid-19 – dont 2,7 
milliards de dollars pour Sanofi 
GSK. L’Union européenne et 
la France sont bien en dessous, 
mais on ne sait pas vraiment de 
combien, faute de transparence 
sur le sujet…

Proches de l’ex-président 
et présentateurs de la 
chaîne répétaient des 

théories du complot visant 
Dominion et Smartmatic, qui 
vont les poursuivre en justice, 
selon le monde fr.
Il est rare de voir une publicité 
télévisée précédée d’un 
avertissement interminable 
visant à mettre en garde le 
public contre la véracité des 
informations qui vont suivre. 
C’est pourtant l’exercice 
délicat auquel s’est livrée la 
chaîne trumpiste One America 
News Network, jeudi 4 février, 
avant la diffusion d’une vidéo 
commandée par le patron 
d’une fabrique d’oreillers, 
Mike Lindell, à propos de 

l’élection présidentielle du 3 
novembre 2020.
Deux jours plus tôt, le 
présentateur d’une autre chaîne 
trumpiste, Newsmax, n’avait 
pas hésité à couper la parole à 
ce fidèle de l’ancien président 
qui profitait de son passage 
à l’antenne pour réitérer les 
théories du complot mettant 
en cause la légitimité de la 
victoire de Joe Biden. « Les 
résultats des élections dans 
chaque Etat ont été certifiés. 
Newsmax accepte les résultats 
comme légaux et définitifs. 
Les tribunaux ont également 
appuyé ce point de vue », avait 
lu l’animateur du programme, 
Bob Sellers, avant de quitter 
brutalement le plateau, 

quelques secondes avant que 
Mike Lindell disparaisse à son 
tour de l’écran.
Allégations fracassantes
Des menaces de poursuites en 
diffamation sont à l’origine 
de cette soudaine prudence. 
Longtemps après l’élection 
du 3 novembre, ces mêmes 
chaînes avaient ouvert en effet 
sans réserves aucunes leurs 
antennes aux partisans de 
Donald Trump qui colportaient 
les rumeurs les plus élaborées 
visant deux entreprises 
spécialisées dans les opérations 
de vote : Dominion Voting 
Systems, qui vend notamment 
des machines à voter, et 
Smartmatic, qui se concentre 
pour sa part sur la sécurisation 

des données électorales.
Lors d’une spectaculaire 
conférence de presse organisée 
au siège du Parti républicain, 
le 19 novembre, les avocats 
du président, Rudy Giuliani et 

Sidney Powell, cette dernière 
étant par la suite rapidement 
écartée de l’équipe chargée 
des recours en justice, avaient 
multiplié les allégations 
fracassantes.

Une foule de plusieurs 
milliers de personnes 
ont marché dans la 

capitale Rangoun, samedi. 
L’ONU, qui est en contact 
avec les putschistes, réclame 
la libération des personnes 
détenues, dont Aung San Suu 
Ky, selon le monde fr.
La contestation s’amplifie en 
Birmanie face à une situation 
qui semble s’aggraver depuis 
le coup d’Etat qui a renversé 
le gouvernement d’Aung San 
Suu Kyi. Aux cris d’« à bas la 
dictature militaire », plusieurs 
milliers de personnes ont 
manifesté, samedi 6 février, à 
Rangoun, formant le plus gros 
rassemblement depuis le coup 
de force de l’armée.
Les manifestants, quelque 3 000 
selon une estimation de l’AFP, 
ont défilé près d’une université, 

arborant masques, foulards et 
bracelets rouges aux couleurs 
de la Ligue nationale pour la 
démocratie (LND), le parti 
d’Aung San Suu Kyi, arrêtée 
lundi. Mobilisés au cœur de la 
capitale économique du pays, 
certains ont agité des drapeaux 

rouges aux couleurs de la LND, 
d’autres fait le salut à trois 
doigts, un geste de résistance 
emprunté au cinéma américain.
Les forces de l’ordre s’étaient 
déployées en nombre, bloquant 
plusieurs routes à proximité et 
installant deux canons à eau. 

Aucune confrontation n’a eu 
lieu, selon des journalistes de 
l’AFP présents sur place, mais 
un autre rassemblement est 
prévu plus tard dans la journée.
En outre, un conseiller 
économique australien d’Aung 
San Suu Kyi a déclaré samedi 
à la BBC qu’il avait été arrêté 
en Birmanie, quelques jours 
après le coup d’Etat. « Je suis 
actuellement détenu et peut-être 
accusé de quelque chose. Je ne 
sais pas ce que cela peut être », a 
déclaré Sean Turnell, professeur 
à l’université Macquarie, en 
Australie. Il s’agit de la première 
arrestation connue d’un 
ressortissant étranger depuis le 
putsch militaire de lundi.
La Birmanie connaît, par 
ailleurs, des « coupures 
d’Internet » dans l’ensemble 
du pays, a rapporté l’ONG 

de surveillance d’Internet 
NetBlocks. Ces importantes 
perturbations « ont commencé 
vers 10 heures » heure locale (4 
h 30 heure français), a fait savoir 
l’organisation. Ces coupures ont 
une amplitude similaire à celles 
qui avaient été constatées au 
moment du putsch de lundi, a 
précisé un observateur.
L’accès à Twitter et Instagram 
avait déjà été restreint vendredi 
soir pour tenter de faire taire 
la contestation qui émerge 
dans le pays, surtout sur les 
réseaux sociaux où les hashtags 
#WeNeedDemocracy (« Nous 
avons besoin de la démocratie »), 
#HeartheVoiceOfMyanmar (« 
Entendez la voix de la Birmanie 
»), #FreedomFromFear (« 
Libérons-nous de la peur ») ont 
été utilisés des millions de fois.
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Le vaccin russe Spoutnik V, nouvelle coqueluche 
des Européens

Le Covid-19 place le 34e sommet de l’Union 
africaine à distance

La France et l’Allemagne soutiennent la stratégie 
européenne sur les vaccins

Les rebelles 
houthis du 

Yémen ne sont 
plus considérés 

comme 
terroristes par 
les États-Unis

Le vaccin Spoutnik V, 
développé par l’institut 
russe Gamaleya, attire 

la convoitise des Européens, en 
manque de doses anti-Covid-19 
après les retards de livraison 
annoncées par Pfizer-BioNTech 
et AstraZeneca. L’Allemagne 
propose déjà de produire le vaccin 
russe si l’Agence européenne du 
médicament donne son feu vert. 
“Une bonne nouvelle pour 
l’humanité”. C’est ainsi que le 
chef de la diplomatie européenne, 
Josep Borrell, a qualifié, vendredi 
5 février, le vaccin russe Spoutnik 
V contre le Covid-19, pour lequel 
la revue médicale britannique The 
Lancet a rendu des “conclusions 
positives”. En visite à Moscou, 
le haut représentant de l’UE 
pour les affaires étrangères a dit 
“espérer que l’Agence européenne 

des médicaments (EMA) pourra 
certifier” le vaccin développé en 
Russie. 
Après un accueil très frileux en 
Europe, le produit de l’institut 
russe Gamaleïa suscite désormais 
l’intérêt croissant des Européens, 
qui font face à des problèmes 
d’approvisionnement en doses 
dans leur lutte contre le Covid-19. 
En tête de ce revirement, 
l’Allemagne a même proposé 
d’épauler la Russie pour une 
demande d’homologation dans 
l’UE. La chancelière Angela 
Merkel a révélé, le 2 février, avoir 
parlé personnellement du vaccin 
avec le président russe, Vladimir 
Poutine. Elle s’est dite favorable 
à son utilisation en Europe s’il est 
validé par l’EMA.
De son côté, l’Espagne 
s’est montrée “ouverte” et 

“enthousiaste” à l’idée d’utiliser 
le vaccin russe Spoutnik V. Plus 
prudente, la France a déclaré 
qu’il n’existait “aucun obstacle”, 
“s’il correspond aux normes 
scientifiques et aux exigences 
de robustesse et de contrôle qui 
s’imposent en Europe”.
La publication de The Lancet 
n’y est pas pour rien dans ce 
changement de ton. La revue 
médicale a dissipé la méfiance des 
Européens en donnant, le 2 février, 
un avis favorable sur le vaccin 
russe, jugé efficace à 91,6 % contre 
les formes symptomatiques. 
La grande nouveauté, c’est surtout 
l’accès aux données cliniques de 
ce vaccin. La Russie a lancé le 
Spoutnik V très rapidement, avant 
même la fin de la troisième et 
dernière phase des essais cliniques, 
ce qui avait éveillé des doutes quant 

à sa fiabilité. “Le vaccin Spoutnik 
V a été lancé en grandes pompes, 
sans fournir de données précises, 
ni de publication, ce qui a pu 
laisser penser à certains que c’était 
une opération politique pilotée par 
Vladimir Poutine. Cela a induit 

beaucoup de réactions négatives et 
de suspicion au départ”, explique 
Michel Goldman, professeur 
d’immunologie à l’ULB et ancien 
directeur exécutif de l’Agence 
européenne pour les médicaments 
innovants (IMI).

Le 34e sommet de 
l’Union africaine s’ouvre 
aujourd’hui, virtuellement 

pour cause de pandémie de 
Covid-19. Et c’est justement 
la gestion de la crise sanitaire 
qui prendra toute la place ce 
week-end. Les 55 chefs d’État 
discuteront des conséquences 
économiques de la pandémie ainsi 
que des stratégies de vaccination 
à venir.
Comme un symbole, c’est le 
président sud-africain Cyril 
Ramaphosa qui inaugurera ce 
sommet en tant président en 
exercice de l’Union africaine. Un 
symbole, car l’Afrique du Sud est 
le pays le plus touché du continent 
par le coronavirus. Et parce que 

Cyril Ramaphosa a été le fer de 
lance du continent pour exprimer 
sa frustration face à ce qu’il 
qualifie de « nationalisme » des 
pays riches dans leurs stratégies 
d’acquisition des vaccins. 
Les vaccins, il en sera question tout 
au long du week-end. La majorité 
des États membres attendent 
encore la livraison des premières 
doses… qui seront accessibles 
grâce au Covax, le mécanisme 
onusien promettant une plus juste 
répartition des vaccins. 
Cette inauguration sera aussi 
l’occasion d’entendre le président 
congolais Félix Tshisekedi, le 
prochain président en exercice 
de l’organisation, dont l’un des 
objectifs à court terme sera de 

mettre en place une réponse 
collective pour accélérer la 
campagne de vaccination en 
Afrique.

Des élections à distance 
contestées

Entre l’épidémie et les questions 
sécuritaires qui agitent le 
continent, mais encore la culture 
et le patrimoine, le thème de ce 
34e sommet, surprenant au vu du 
contexte, les dirigeants devront 
également aborder les élections en 
internes de l’Union africaine.
En pleine pandémie, l’Union 
africaine met la culture à l’honneur
Moussa Faki Mahamat, ancien 
Premier ministre du Tchad, est seul 
candidat à sa propre succession à 
la tête de la Commission, l’organe 

exécutif de l’Union. Pour Elissa 
Jobson, responsable plaidoyer de 
l’ONG International Crisis Group, 
le sommet est l’occasion pour 
l’UA et les chefs d’État africains 
de reprendre pleinement leur rôle 
dans la résolution des conflits.
« Ce que nous aimerions voir 
c’est une Union africaine capable 
de jouer un rôle décisif dans la 
gestion des crises, notamment 
en Éthiopie. Fin novembre, 
l’Union africaine avait envoyé des 
médiateurs sur place mais ils n’ont 
pas été reçus par le gouvernement. 
Nous croyons que l’UA ne doit pas 
se laisser découragée et qu’il est 
important qu’elle reste engagée 
dans ce conflit, tout comme au 
Soudan par exemple.

Emmanuel Macron et Angela 
Merkel ont réaffirmé, 
vendredi,leur soutien à la 

stratégie vaccinale de l’UE, quia 
centralisé les commandes auprès 
des laboratoirespharmaceutiques 
pour les pays membres. Les deux 
dirigeants, réunis virtuellement 
pour un conseil de défense, ont 
également évoqué  l’affaire 
Navalny.  
La France et l’Allemagne unis 
dans la lutte contre le Covid-19. 
Réunis lors d’un conseil de 
défense et de sécurité virtuel, 
Emmanuel Macron et Angela 
Merkel ont affirmé, vendredi 
5 février, soutenir la stratégie 
européenne d’achats groupés de 
vaccins malgré les problèmes de 
production et les retards.  

“Je soutiens totalement l’approche 
européenne que nous avons eue”, 
a déclaré le chef de l’État français, 
lors d’une conférence de presse 
commune avec la chancelière. 
“Que dirions-nous aujourd’hui si 
la France et l’Allemagne étaient 
en compétition sur les vaccins ?”, 
a souligné Emmanuel Macron. 
“Ce serait contre-productif”.  
 La décision de base de commander 
ensemble était et reste “la bonne”, 
a abondé Angela Merkel au cours 
de la conférence tenue à l’issue 
d’un conseil franco-allemand de 
défense et de sécurité. 
Mais nous avons dû reconnaître 
“que les capacités de production 
ne sont pas aussi grandes que nous 
l’imaginions”, a-t-elle souligné. 
 “Ce que nous devons préparer 

maintenant ce sont des acquisitions 
et de la production supplémentaire 
de vaccins sur notre sol” a renchéri 
Emmanuel Macron. 
La Commission européenne, qui 
a négocié les précommandes de 
vaccins anti-Covid au nom des 
Vingt-Sept, est visée par un feu 
nourri de critiques suite aux retards 
de la campagne de vaccinations. 
 L’Europe affiche actuellement 
un bilan de vaccination inférieur 
à celui notamment du Royaume-
Uni, où les partisans du Brexit y 
voient la confirmation du bien-
fondé pour le pays d’avoir quitté 
l’UE. 

Progrès sur le futur avion de 
combat

Autre sujet abordé par les deux 
dirigeants, celui du futur avion 

de combat européen. La France 
et l’Allemagne comptent valider 
“d’ici au printemps” l’accord 
industriel devant mener en 2026 à 
la réalisation d’un démonstrateur 
en vol du Système de combat aérien 
du futur (SCAF), programme-
phare de la coopération de défense 
entre les deux pays. 
“D’ici à quelques semaines très 
proches, nous aurons levé les 
derniers points qui demeuraient et 
j’ai ensuite bon espoir que, d’ici 
au printemps, on puisse arriver 
aux validations administratives 
et politiques qui sont attendues 
pour tenir le calendrier et nos 
ambitions”, a affirmé le président 
français à l’issue du conseil de 
défense. 

Le secrétaire d’État 
américain, Antony Blinken, 
a informé le Congrès de 

son intention de retirer les rebelles 
houthis du Yémen de la liste 
des groupes considérés comme 
terroristes par les Etats-Unis.
Quelques semaines après 
l’inscription des Houthis sur 
la liste noire américaine des 
“organisations terroristes” par 
l’ancien gouvernement Trump, 
la nouvelle administration Biden 
a décidé de revenir sur cette 
décision.
“Nous avons formellement 
notifié au Congrès l’intention du 
secrétaire d’État d’annuler” cette 
désignation, a déclaré, vendredi 
5 février, un porte-parole du 
département d’État. La mesure 
prendra effet rapidement.
Les Houthis avaient été classés 
parmi les groupes terroristes 
par l’administration du 
président Donald Trump, et des 
organisations d’aide humanitaire 
estimaient que cette désignation 
entravait leur aide sur le terrain.
Des considérations humanitaires
Le porte-parole du département 
d’État a précisé que la mesure 
annoncée vendredi se fondait 
uniquement sur ces considérations 
humanitaires.
“Cette décision n’a rien à voir avec 
ce que nous pensons des Houthis 
et de leur conduite répréhensible, 
dont des attaques contre des 
civils et l’enlèvement de citoyens 
américains”, a-t-il dit.
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MCA : 
Amrani favori pour remplacer 

Neghiz

Ounas :
« J’ai toujours signé 

à la dernière minute »

Ligue 1 :
L’USMA accepte de reporter le Derby face au Mouloudia

Comme Neghiz n’est 
plus l’entraineur du 
Mouloudia d’Alger 

après la dernière défaite en 
championnat face à la JS Saoura 
à Bechar (1-0), les recherches ont 
déjà été lancées par la direction 
afin de trouver son successeur.
Les Mouloudéens ont pris 
attache avec l’ex-coach du 
CS Constantine Abdelkader 
Amrani. Les négociations entres 
le deux parties ont bel et bien 
été entamées. S’il est en pôle 
position, Amrani n’est pas le seul 
nom qui figure dans la short-list 
du président Almas puisqu’on 
y trouve aussi Kheireddine 
Madoui.
En attendant d’avoir 
définitivement tranché, le 
Mouloudia devra disputer un 
match en Ligue des Champions 
face au TP Mazambe, vendredi 
prochain. Le duo Babouche - 
Lafri sera à la tête de l’équipe 
pour le déplacement au Congo.

Prêté à Crotone lors 
du dernier jour du 
mercato d’hiver, l’ailier 

international algérien, Adam 
Ounas, a évoqué cette nouvelle 
aventure qui débute au micro du 
média officiel du club italien.
« Je suis très heureux d’être 
ici. J’aime beaucoup le projet 
de Crotone, nous devons nous 
maintenir à tout prix. Je n’ai 

pas été indécis avant de venir. 
Dans ma carrière j’ai toujours 
signé des contrats à la dernière 
minute », a confié le champion 
d’Afrique.
Adam Ounas a enchainé : « 
J’aime dribbler, jouer avec mes 
coéquipiers et essayer de faire 
des passes vers l’avant pour 
inscrire des buts. Mais le plus 
important c’est l’équipe. »

Dans un récent 
communiqué de 
presse, la direction 

de l’USM Alger a annoncé 
avoir accepté de reporter le 
Derby algérois face au MC 
Alger, prévue ce dimanche 
7 février au stade de 
Bologhine.
« La direction de l’USMA a 
été destinataire ce jour (ndlr, 
jeudi), de la part de son 
homologue du MC Alger, 
d’une demande de report de 
la rencontre USMA-MCA, 
prévue le 07 février 2021 
à Bologhine, et ce, pour 
lui permettre de préparer 
sereinement la rencontre 
internationale face au 
Zamalek d’Egypte dans 
le cadre de la Champions 
League africaine », ont 
annoncé les responsables 
usmistes.
Les dirigeants de l’USMA 
ont ensuite précisé que cette 
rencontre de la 12e journée 
de Ligue 1 n’allait pas être 
délocalisée. Elle se jouera 
bien au stade Omar Hamadi 
à Alger.
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PSG :
La nouvelle idée du clan Mbappé pour filer au Real Madrid

Real Madrid : 
Chelsea pense à Eden Hazard

Jean-Michel Aulas a refusé des offres XXL pour vendre l’OL

Chelsea serait très intéressé 
par un retour d’Eden 
Hazard selon les médias 

espagnols. Mais les Merengues 
ne veulent pas le laisser filer.
Voilà un an et demi qu’Eden 
Hazard est joueur du Real Madrid. 
Et pour l’instant, le bilan est 
plutôt mauvais. Entre blessures 
à répétition, moqueries sur un 
prétendu surpoids et prestations 
tout juste correctes lorsqu’il 
peut jouer, l’international 
belge n’a convaincu personne 
pour l’instant, comme il est 
loin d’avoir justifié le lourd 
investissement (plus de 100 
millions d’euros) réalisé par les 
Merengues.
Et les choses ne s’arrangent 

pas, puisque le joueur s’est 
récemment blessé à la cuisse et 
va manquer, au grand minimum, 
un mois de compétition, alors que 
les pires estimations évoquent 
une absence pouvant monter 
jusqu’à six semaines après 
ce nouveau souci musculaire. 
Clairement, du côté de Madrid, 
on commence à en avoir marre. 
Et voilà que la radio Onda Cero 
publie une information pour le 
moins intéressante.

Le Real Madrid ne veut pas 
vendre... pour l’instant

Le média ibérique dévoile ainsi 
que du côté de Chelsea, on 
n’oublie pas le Belge. Les deux 
parties discutent régulièrement, 
et ces dernières semaines, elles 

ont été bien plus loin que de 
simples échanges de politesses. 
Le Real Madrid ne pense 
aujourd’hui pas à le vendre, mais 
si ça ne dépendait que de Marina 
Granovskaia (directrice du club 
londonien), Eden Hazard serait 
déjà de retour à Stamford Bridge.
Les Blues peuvent espérer un 
changement d’avis de Florentino 
Pérez, notamment parce que le 
Belge est aujourd’hui le joueur 
le mieux payé de l’effectif, 
pour un rendement sportif très 
insuffisant. A l’heure où les 
Merengues cherchent à faire des 
économies, un départ de l’ancien 
du LOSC ferait logiquement du 
bien aux finances madrilènes. 
Affaire à suivre...

Si la vente de l’OM est 
dans toutes les têtes, 
Jean-Michel Aulas 

assure lui qu’il a refusé des 
offres astronomiques jusqu’à 
récemment pour vendre l’OL.
Voilà bientôt 34 ans que Jean-
Michel Aulas est à la tête de 
l’OL. Le président a vu passer 
des centaines de joueurs et des 
dizaines d’entraîneurs dans son 
club, qu’il a réussi à faire monter 
de deuxième division au sommet 
de la première. Champion de 
France sept ans de suite, Lyon a 
pris une dimension européenne 
durant les années 2000 qu’il n’a 
plus jamais lâchée. Dès lors, le 

prestige du club n’a fait que 
grimper, augmentant au passage 
la valeur économique de la 
société sportive.
Jean-Michel Aulas ne compte 
pas vendre son «institution» qu’il 
a façonnée de toutes pièces. À 71 
ans, le boss pense tout de même 
à sa succession. S’il écarte l’idée 
de voir son fils reprendre un jour 
la tête du club, il verrait plutôt un 
profil à la Tony Parker prendre 
la suite. Une chose est certaine, 
il faudra être très fort pour 
convaincre l’homme d’affaires 
de lâcher l’Olympique Lyonnais. 
Il a d’ailleurs affirmé à RMC 
dans un documentaire dont il 

était le sujet qu’il avait plusieurs 
fois repoussé des offres.
Aulas a refusé 500 M€ pour l’OL
«J’ai refusé des propositions 
supérieures à 500 millions 
d’euros. Ce ne sont pas des gens 
qui ont appelé directement. C’est 
par l’intermédiaire de banquiers 
d’affaires» révèle Aulas dont la 
dernière sollicitation remonte à 

très peu de temps. «La dernière 
augmentation de capital s’est 
faite sur une valeur de 600 
millions d’euros. » Alors que la 
vente de l’OM est revenue sur 
la table ces dernières heures, le 
patron de l’OL affirme lui qu’il a 
déjà hésité par le passé à passer 
la main, avant de se raviser, trop 
animé par la passion.

«J’ai eu des moments 
d’interrogation quand il y a eu 
des offres importantes, parce 
que j’ai une famille, un fils qui 
aurait eu son mot à dire. Je ne 
lui ai pas dit que nous avions 
des offres aussi importantes. Il 
y en a eu à plusieurs reprises, 
et encore récemment. J’ai eu à 
réfléchir mais ma décision a été 
d’être en harmonie avec ce que 
j’avais construit, d’aller le plus 
loin possible sur le plan sportif, 
en ayant assuré la pérennité de 
la situation. » Que les supporters 
de l’OL se rassurent, Aulas n’est 
pas encore prêt de vendre un club 
dont il est l’architecte majeur.

Alors qu’un transfert 
à Madrid cet été 
s’annonce compliqué, 

l’entourage du champion du 
monde commence à envisager de 
nouvelles possibilités.
Il a déjà commencé depuis un 
petit moment, et il est parti 
pour durer. Le feuilleton Kylian 
Mbappé à Madrid passionne la 
France comme l’Espagne, et 
chaque jour apporte son lot de 
nouvelles informations, alors 
que la fin de contrat du principal 
concerné (2022) commence 
à approcher à grands pas. Si 
Neymar devrait bien prolonger 
et s’inscrire sur la durée avec le 
champion de France, c’est bien 
plus flou pour le Français.
Mauricio Pochettino se voulait 
optimiste en début de semaine 
- « je crois que les deux vont 
rester, et vont rester beaucoup de 
temps au PSG » - mais la réalité 

pourrait être bien différente. Il y 
a cependant un énorme point en 
faveur des Parisiens : la situation 
financière, qui ne permettrait pas 
au Real Madrid d’offrir un salaire 
colossal au Bondynois. Un gros 
transfert cet été est également 
difficilement envisageable, même 
si plusieurs médias espagnols 
évoquaient un pactole de 200 
millions d’euros mis de côté par 
les Merengues pour le mercato.

Une clause libératoire
pro-Madrid ne ferait pas les 

affaires du Real Madrid
Quoi qu’il en soit, AS apporte ce 
samedi de nouvelles précisions 
et indique que le joueur pourrait 
prolonger avec le Paris Saint-
Germain... avec une clause 
libératoire lui permettant de 
rejoindre Madrid. C’est une 
option qu’envisage de plus 
en plus son entourage selon 
le média. Prolonger avec le 

PSG avec un gros salaire à la 
clé, et attendre que la situation 
s’améliore à Madrid en somme. Il 
s’agirait d’une clause sous seing 
privé, puisqu’une telle clause ne 
peut pas être homologuée auprès 
des autorités du foot français.
En revanche, du côté de Madrid, 
cette option n’est pas forcément 
vue d’un bon œil, puisque 
cette clause libératoire serait 
logiquement plus élevée que le 
prix potentiellement demandé 
cet été, ou même que le montant 
de 0€ qui pourrait être déboursé 
à Paris en 2022 en cas de non-
prolongation. Les Merengues 
craignent que le montant soit 
même au-dessus des 222 millions 
d’euros que le club français avait 
payé par Neymar à l’époque, 
alors qu’ils estiment que cet été, 
son prix serait d’environ 150 
millions d’euros. La balle est 
dans le camp des Mbappé...
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L’Apple Watch utilisée pour améliorer le suivi 
de la maladie de Parkinson

Avec Viva, 
Microsoft veut briser les barrières

 entre le bureau et le télétravail

Apple vient de publier 
une nouvelle étude, 
menée avec des 

spécialistes de la maladie 
de Parkinson, qui valide 
l’utilisation de l’Apple 
Watch pour le suivi des 
patients. Cette étude présente 
toutefois quelques limites, se 
concentrant uniquement sur 
le tremblement de repos et la 
dyskinésie.
Apple poursuit ses 

recherches dans les 
applications médicales de sa 
montre connectée. La firme 
avait déjà obtenu, fin 2019, 
un brevet sur l’utilisation des 
capteurs de mouvement de 
l’Apple Watch pour le suivi 
de la maladie de Parkinson, 
mais l’utilisation n’en était 
encore qu’au stade théorique. 
L’idée est désormais validée 
grâce à un article publié dans 

la revue Science Translational 
Medicine associant des 
chercheurs de chez Apple et 
des spécialistes de la maladie 
de Parkinson.
Les chercheurs ont suivi 

en tout 343 patients atteints 
de la maladie de Parkinson 
qui portaient l’Apple Watch, 
dont une première étude 
pilote avec 118 patients 
pendant une semaine, où les 
données de l›appareil ont été 
comparées à des observations 
vidéo. Une seconde étude 
a suivi 225 participants 
pendant six mois, en 
analysant leurs mouvements 
grâce à l’accéléromètre et 
le gyroscope intégrés dans 
l’appareil.

Un outil efficace mais 
limité aux troubles 

moteurs
L’étude s’est concentrée sur 

les tremblements de repos, 
une des caractéristiques de 
la maladie de Parkinson, et 
la dyskinésie, un mouvement 
involontaire qui est un effet 
secondaire du traitement. Les 
chercheurs ont ainsi pu utiliser 
les données pour ajuster 
le traitement des patients, 
repérer des problèmes que 
les patients ont pu oublier 
de signaler et même, dans 
certains cas, détecter lorsque 
les patients ne prenaient pas 
leur traitement correctement. 
Toutefois, il est important 
de noter que l’Apple Watch 
ne permet pas de déceler les 
symptômes non moteurs, ni 
les troubles moteurs ailleurs 
qu›au niveau du bras qui 
porte la montre.
Ces résultats confortent 

un peu plus Apple dans 
le développement des 

applications médicales 
de sa montre connectée. 
L’appareil est déjà équipé 
d’un oxymètre ainsi qu›un 
électrocardiogramme qui 
peut détecter les arythmies. 
Il est également capable de 
détecter les chutes ainsi que 
les cauchemars et permet 

d›enregistrer une fiche 
médicale. De plus, certaines 
rumeurs affirment que la 
prochaine version utilisera 
un capteur optique afin de 
mesurer la glycémie, une 
fonction qui serait utile dans 
la détection et le suivi du 
diabète.

Microsoft ajoute 
des fonctions à 
sa plateforme 

collaborative Teams. Elles 
sont réunies sous le nom 
de Viva. Formations, 
communications internes, 
ou encore indicateurs de 
productivité..., tout est réuni 
au même endroit.
Avec l’explosion du 

télétravail en raison 
de la pandémie de 
coronavirus, les plateformes 
de communication 
collaboratives comme Slack 
ou Microsoft Teams ont 
le vent en poupe. Pour se 
distinguer de son principal 
concurrent Slack et renforcer 
son utilisation en entreprise, 
Microsoft va ajouter de 
nouveaux modules à 
Teams, afin de proposer à la 
maison, une sorte d’Intranet 
d’entreprise. En tout, quatre 
nouveaux outils sont intégrés 
dans une plateforme baptisée 
Microsoft Viva.
Ils s’intègrent tous dans la 

barre d’option de Teams sur 

la gauche. On trouve Viva 
Connexions, qui rassemble 
toutes les informations 
internes à l’entreprise et à 
disposition de ses membres. 
C’est une sorte de tableau 
de bord de l’entreprise 
permettant de se connecter 
à distance et interagir avec 
ses collègues. Sur la forme, 
Connexions ressemble à une 
page de site Web interne à 
l’entreprise.

Un module dédié à la 
productivité

En dessous, Viva Insights 

affiche des données 
statistiques sur le suivi des 
projets et des conseils. Ce 
module est plus sensible pour 
les salariés, car il repose sur 
leur productivité individuelle 
en collectant et analysant 
les métadonnées de leurs 
logiciels de production. 
Ayant déjà subi les foudres 
des syndicats pour un outil 
similaire, Microsoft l›exploite 
avec parcimonie en ajoutant 
une couche de confidentialité 
qui ne permet à l›employeur 
que de disposer de tendances 

de productivité. L’employé a, 
quant à lui, accès à l’ensemble 
du recueil de ses données de 
production.
Dopé à l’intelligence 

artificielle, Viva Topics 
rassemble toutes les 
informations d›une entreprise, 
par exemple un client, dans 
une rubrique précise. C›est 
une sorte de Wikipedia pour 
entreprises, selon Microsoft. 
Enfin, Viva Learning liste les 
formations disponibles pour 
les membres de la société. Il 
sert aussi à assurer le suivi 
de ces formations. Microsoft 

ne compte pas s›arrêter là 

et souhaite ajouter d›autres 

modules dans les prochains 

mois. Alors que Teams 

plafonnait à 44 millions 

d›utilisateurs quotidiens en 

mars dernier, aujourd›hui 

c›est plus de 115 millions de 
personnes qui l’exploitent 

chaque jour. L’outil 

collaboratif est désormais 

loin devant ses concurrents 

et notamment Slack qui ne 

communique plus de chiffres 

depuis plus d’un an.
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Saignements au 
brossage ou 
sensibilité au 

toucher des gencives... 
la maladie des gencives 
abîme les tissus 
supportant les dents mais 
ses effets ne s’arrêtent 
pas là. Des spécialistes 
affirment qu’il existe 
un lien dangereux entre 
celle-ci et une infection à 
la COVID-19, favorisant 
une hospitalisation 
voire une admission 
en soins intensifs.
• L’inflammation, 
le lien entre les 
deux maladies
• Prendre soins 
des dents pour 
protéger les poumons
La maladie des gencives 
(parodontopathie ou 
maladie parodontale) 
est une infection 
bactérienne responsable 
d’une inflammation des 
tissus de soutien de la 
dent. Causée par un 
dépôt de bactéries, de 
plaque dentaire (lorsque 
les bactéries au contact 
des aliments forment un 
enduit) et de tartre, elle se 
traduit par une gingivite 
pouvant évoluer en 
parodontite. Selon 
l’Assurance maladie, 
gingivites et parodontites 
interviennent dans 
30 à 40 % des causes 
d’extraction dentaire ou 
de perte de dents. « Au 
début, l’inflammation 
n’affecte que les 
gencives : c’est la 
gingivite. Si le processus 
se propage au ligament 
et à l’os alvéolaire qui 
soutiennent et entourent 
la dent, il est alors 
appelé parodontite. 
», explique-t-elle.
Selon la Fédération 
européenne de 
parodontologie (EFP), 

les personnes qui en 
souffrent doivent se 
montrer particulièrement 
vigilantes pendant la 
pandémie de Covid-19. 
L’organisme affirme en 
effet que les patients 
atteints de la COVID-19 
sont au moins trois fois 
plus susceptibles de 
subir des complications 
s’ils ont également une 
maladie des gencives. 
Son étude menée auprès 
de 500 patients avec 
COVID-19 a révélé que 
les personnes atteintes 
d’une maladie des 
gencives étaient 3,5 
fois plus susceptibles 
d’être admises aux soins 
intensifs, 4,5 fois plus 
susceptibles d’avoir 
besoin d’un respirateur 
et presque neuf fois 
plus susceptibles d’en 
mourir que celles 
qui ne présentaient 
pas cette maladie.
L’inflammation, le lien 
entre les deux maladies
L’explication est 
simple : les marqueurs 
sanguins indiquant 
une inflammation 
dans le corps étaient 

significativement plus 
élevés chez les patients 
atteints de COVID-19 
qui avaient une maladie 
des gencives, par rapport 
à ceux qui n’en avaient 
pas. Ce qui suggère 
qu’une inflammation 
de l’organisme pourrait 
expliquer ce risque de 
complications élevé. 
En effet, l’Assurance 
maladie indique 
qu’une parodontite 
non traitée peut avoir 
des répercussions sur 
l’état de santé général, 
et être à l’origine 
de complications 
infectieuses locales ou 
à distance. Elle accroît 
notamment le risque 
d’infections cardio-
vasculaires, pulmonaires 
ou d’autres parties du 
corps et d’un mauvais 
contrôle de la glycémie.

« Les résultats de 
l’étude suggèrent 
que l’inflammation 
de la cavité buccale 
pourrait ouvrir la porte 
à une aggravation 
de la violence du 
coronavirus., explique 

le Pr Lior Shapira, 
président de l’EFP. « Les 
soins bucco-dentaires 
devraient faire partie 
des recommandations 
de santé pour réduire 
le risque de graves 
conséquences du 
COVID-19. » Le 
lien entre ces deux 
conditions est clair : une 
parodontite provoque 
une inflammation des 
gencives qui, si elle 
n’est pas traitée, peut 
se propager dans tout 
le corps tandis que la 
COVID-19 est elle-
même associée à une 
réaction inflammatoire 
exacerbée responsable 
des formes graves de 
la maladie surnommée 
« tempête » ou « 
orage cytokinique ».

Prendre soins des 
dents pour protéger les 

poumons
Par ailleurs, les 
chercheurs mettent en 
garde sur le fait que les 
bactéries buccales chez 
les patients atteints de 
parodontite peuvent être 
inhalées et infecter les 
poumons, en particulier 

chez ceux qui utilisent 
un respirateur. « Cela 
peut contribuer à la 
détérioration des patients 
atteints de la COVID-19 
et augmenter le risque 
de décès. Le personnel 
hospitalier doit identifier 
les patients COVID-19 
atteints de parodontite et 
utiliser des antiseptiques 
oraux pour réduire 
la transmission des 
bactéries. » soulignent-
ils. Ces derniers appellent 
à mener d’autres études 
mais estiment que « 
si un lien de causalité 
est établi, alors le 
maintien de la santé 
parodontale devient une 
partie importante des 
soins de ces patients. »
Cette étude est 
également l’occasion de 
rappeler tous les bons 
gestes à appliquer au 
quotidien pour prévenir 
l’apparition d’une 
maladie des gencives. 
A commencer par se 
brosser soigneusement 
les dents au moins deux 
fois par jour et nettoyer 
quotidiennement les 
espaces entre celles-
ci avec une brossette 
interdentaire. Sur les 
conseils d’un dentiste, 
des bains de bouche ou 
dentifrices spécifiques 
peuvent être utilisés en 
plus du brossage pour 
réduire l’inflammation. 
Enfin, les diabétiques 
doivent veiller à bien 
contrôler leur glycémie et 
il convient de maintenir 
une bonne hygiène de 
vie : ne pas fumer, garder 
un poids de forme, 
avoir une alimentation 
équilibrée, faire de 
l’exercice physique 
et réduire son stress.

COVID-19 :

 pourquoi une maladie des gencives favorise 
des complications
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Comment adopter la frange rideau ?

La frange rideau est 
l’une des grandes 
tendances coiffure de 

l’année 2021. Mais comment 
bien la porter quand on a les 
cheveux longs, bouclés ou 
fins ? Comment savoir si la 
frange rideau nous va ? Sui-
vez nos conseils.

La «curtain bangs» ou 
«frange rideau» en fran-
çais est la coiffure à adop-
ter d’urgence pour être à la 
pointe de la tendance capil-
laire en 2021. Inspirée par 

Brigitte Bardot et remise 
au goût du jour grâce aux 
célébrités et aux réseaux 
sociaux, cette frange très 
frenchy est aussi jolie que 
pratique à porter. 

La frange rideau, c’est 
quoi ?  

La «curtain bangs» est 
une longue frange épaisse 
qui a la particularité de 
balayer les deux côtés du 
front, comme un véritable 
rideau. Il est préférable de 

la porter avec une raie au 
milieu sur cheveux longs 
pour un effet rétro à la Bri-
gitte Bardot.

Quel visage pour une 
frange rideau ?  

Si la frange rideau est 
une tendance que l’on 
voit de plus en plus, elle 
ne convient pas à tout le 
monde. Il est préférable d› 
avoir les cheveux raides, 
voire légèrement ondulés, 
pour l›adopter.  La frange 
rideau est faite pour vous 

si vous avez un visage 
ovale. En re-
vanche, elle est 
à éviter si vous 
avez un: 

visage rond 
car elle fait 
ressortir 
les joues

visage long 
car elle accentue la 
finesse du visage

visage carré car elle met 
l’accent sur les maxil-
laires

Comment faire tenir sa 
frange rideau ?

Ce qui nous fait particu-
lièrement craquer pour la 
frange rideau, c›est son 
effet coiffé -décoiffé, qui 
offre ce look apprêté mais 
sans trop d›efforts, à la 
Française. Elle adoucit 

également l›ovale du vi-
sage, et permet de cacher 

astucieusement un 
grand front. 
Enfin, elle 

est très facile 
à entretenir 

puisqu›un coup 
de fer à lisser ou 

un léger brushing à 
la brosse ronde don-

neront le mouvement 
faussement négligé qu’on 
aime tant. Côté coiffure, 
elle matche parfaitement 
avec une coupe au carré 
(courte ou longue ),  une 
queue-de-cheval haute ou 
basse et même un chignon. 
Enfin, pour l’entretenir 
direction le coiffeur qui 
ajustera sa longueur et son 
épaisseur en fonction de la 
repousse de vos cheveux.

Monica Bellucci :

 sa mise en beauté rajeunissante fait fureur sur la toile

L’icône de beauté franco-
italienne a fait sensa-
tion avec une mise en 

beauté totalement canon sur Ins-
tagram. Découvrez son nouveau 
cliché sans plus tarder.

Âgée de 56 ans, Monica Bellucci 
surprend toujours autant avec ses 
mises en beauté toujours plus 
attrayantes, notamment sur Insta-
gram. Un réseau social sur lequel 
la diva franco-italienne poste des 
clichés exclusivement profes-
sionnels, dont ses maquillages 
et coiffures toujours très réussis. 
Récemment, la beauté brune (qui 
a vu sa carrière décoller dès sa 
participation dans le film L’Ap-
partement de Gilles Mimouni) a 
de nouveau épaté ses 3,8 millions 
de followers avec un look très 
chic. Chevelure volumineuse, 
maquillage scintillant, tenue res-
plendissante... Un sans-faute pour 
Monica Bellucci ! Le tout, sans 
chirurgie esthétique (bien qu’elle 
ne soit pas contre) : «Au nom de 
quoi refuserait-on aux autres le 
droit de faire ce qu’il faut pour se 
sentir mieux ?» exprimait-elle à 
nos confrères de Elle.

Monica Bellucci : sa mise en beauté 
très rajeunissante séduit ses fans56 ans ? Difficile à croire lorsque l›on 

analyse ce cliché. Monica Bellucci 
affiche un véritable teint de porce-
laine, sublimé par un maquillage des 
yeux scintillant, de longs cils de pou-
pée et des lèvres parfaitement subli-
mées. Niveau coiffure, l›originaire de 
Citta di Castello (en Italie) dévoile de 
sublimes boucles volumineuses qui 
apportent de la dimension à la totalité 
de son look. Une mise en beauté rajeu-
nissante qui semble avoir mis tout le 
monde d’accord sur Instagram, à en 
croire les commentaires : «L›âge est 
absolument magnifique et incroyable 
!», «La grande beauté», «La plus belle 
femme du monde», «Sa beauté est my-
thique». Ses fans sont totalement sous 
le charme !
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Le jeune Mahdaoui 
Othmane Ali de 
la wilaya d’Oran 

a remporté jeudi le prix 
de la meilleure photo du 
1er Salon national de la 
photographie de Bechar.
Le jury de cette manifestation 
artistique et culturelle a 
décerné le deuxième et 
troisième prix respectivement 
a Manari Akram de Tiaret 
et Bachir Ben Souna de 
Tlemcen, au cours d’une 
cérémonie organisée à la 
maison de la culture «Kadi 
Mohamed», en présence 
participants, des responsables 
locaux du secteur de la culture 
et d’un nombreux public, 
essentiellement des jeunes 
fans de la photographie.

Les membres du jury du Salon 
qui s’est tenu du 02 au 04 du 
mois courant, a eu à évaluer 
56 œuvres des 28 participants 
issus d’une vingtaine de 

wilayas du pays, a savoir 
deux œuvres par participants 
(noir et blanc et couleurs).
«Cette manifestation que 
nous avons initié pour la 

première fois à Bechar 
avec la contribution de la 
direction de la maison de 
culture ambitionnait d’offrir 
une nouvelle opportunité aux 
jeunes photographes amateurs 
et professionnels pour mettre 
en évidence leur travaux 
et permettre aux visiteurs 
du salon de découvrir 
leurs oeuvres», a indiqué 
M.Mustapha Jaja, président 
de l’association locale «Media 
Grooz» pour le cinéma et 
l’audiovisuel, principale 
organisatrice de l’évènement.
Le Salon a été marqué aussi par 
son volet formation a travers 
deux ateliers d’initiation et 
de pratique des bases de la 
photographie et le choix des 
appareils et des prises de 

vue adéquats, ainsi que de 
la photographie et la réalité, 
encadrés par des spécialistes 
de l’image, qui ont permis 
aux participants d’améliorer 
leurs connaissances en 
matière de nouvelles 
technologies de photographie 
et de photographie de presse.
«Patrimoine et beauté de 
mon pays», a été le principal 
thème de la première édition 
du salon qui avait pour 
principal objectif de faire 
de la photographie un outil 
de promotion du patrimoine 
culturel national matériel et 
immatériel et des richesses 
naturels et touristiques de 
l’Algérie, a conclu M.Jaja.

«Judas et le Messie 
noir», un drame 
qui plonge le 

téléspectateur dans les Etats 
Unis des années 60 au sein 
des Blacks Panthers. Le film 
raconte l’histoire de Fred 
Hampton, l’un des leaders 
les plus charismatiques 
de l’organisation 
révolutionnaire, assassiné en 
1969.
«Lire le scénario et entendre 
ses mots, ça m’a remué, ça 
m’a ému. C’était presque 
comme un appel à l’acte. 
Vous savez, c’étais comme si 
j’étais dans le ring, il faut que 
je bouge. J’essaie de ne pas 
intellectualiser ça», raconte 
l’acteur britannique, Daniel 
Kaluuya, qui incarne le leader 
des Black Panthers. «Quand 
j’ai vraiment compris les 
enjeux culturels et ce que 
cela signifiait pour moi, mais 
aussi pour les gens autour 
de moi, ce que cela signifiait 
pour le président Fred Jr. et 
Mama Akua, je pense qu’un 
autre moi est apparu».
Les membres du groupe, 
comme le fils du leader des 
Black Panthers de l’Illinois, 
Fred Hampton Jr., ont été 
consulté tout au long de la 
production du film, jusque 
dans son nom, explique 

Shaka King, réalisateur du 
film. «Au début, le premier 
titre était : ‘Jésus était mon 
pote’. Et nous avons eu 
beaucoup de retours de la 
part des Panthers, de Fred 
Hampton Jr. et Mama Akua 
parce que les Panthers ne 
se considéraient pas comme 
une organisation chrétienne. 
Alors ils se sont dit : ‘Nous 
ne sommes pas à l’aise avec 
cette représentation’, et 
donc nous avons reculé. Ils 
n’aimaient pas cette idée que 
Fred soit considéré comme 
un personnage ressemblant à 
Jésus».

Trahison
Les Blacks Panthers 
désormais dans le viseur des 
autorités américaines, Fred 
Hampton sera traqué afin 
d’éviter l’émergence d’un 
«messie noir». Le FBI va 
convaincre William O’Neal, 
un criminel arrêté pour vol 
de voiture, d’infiltrer les 
Black Panthers, avec pour 
mission de trahir son leader. 
Les échanges sur le leader 
de la branche «Illinois» de 
l’organisation politique vont 
jouer un grand rôle dans le 
nom du film.
«Ce qui m’a frappé, c›est 
quand nous avons trouvé le 
mémo où Hoover [NdlR : 

Edgar J. Hoover, directeur 

du FBI à l›époque] parle d› 

empêcher la montée d›un 

‹messie noir›. Le fait que ce 

soit Hoover qui ait qualifié 
Fred de ‹messie noir› et non 

pas les Panthers... On s›est 

dit ‹Ok, nous pouvons utiliser 

cela›. Et puis, c›était comme 

si nous avions cette figure de 
Judas. Et il y avait tellement 

de parallèles avec le fait 

qu›O›Neal était une figure de 
Judas», explique Shaka King. 

La ressemblance entre les 

deux trahisons est frappante. 

«Il en a trahi certains, il s’est 

suffisamment approché de 
lui [Fred Hampton] pour le 

droguer, vous savez, donc il 

a été capable d’atteindre ce 

niveau de proximité. Et Il y 

a eu le fait qu’il a été payé 

$ 300, vous savez, et les 30 

pièces d’argent...», explique 

le réalisateur, en faisant 

référence à l’Évangile selon 

Mathieu, qui affirme que 
Judas Iscariote aurait été 

payé 30 pièces en argent pour 

sa trahison de Jésus.

Salon de la photo: 

premier prix pour Mahdaoui Othmane

Cinéma

«Judas et le Messie noir», 
plongée dans la trahison de Fred Hampton
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La 56è édition du 
festival international 
de Carthage aura 

lieu du 11 juillet au 17 août 
2021. Elle a fait l’objet d’une 
conférence de presse tenue 
le 30 janvier au Théâtre des 
jeunes créateurs, à la Cité de 
la Culture.
Dans ce premier contact avec 
les représentants des médias, 
les organisateurs de ce festival 
y ont révélé des nouveautés, 
non pas seulement au niveau 
de la programmation, mais 
surtout sur le nouveau look 
de ce festival. Il s’agit de la 
nouvelle identité visuelle 
de cette manifestation 
incontournable, de sa vision 
plus approfondie, des 
nouvelles productions et 
coproductions, mais aussi les 
spectacles printaniers qui se 
dérouleront au mois de mai.
Imed Alibi, directeur artistique 
du festival de Carthage, a mis 
l’accent sur le festival en tant 
que lieu de mémoire qu’on 
se doit de questionner afin de 
mieux voir son avenir avec 
un rayonnement régional et 
international. Le retour aux 
archives était nécessaire. Mais 
ce n’était point commode. 
Il a fallu la contribution de 
plusieurs partenaires étatiques 
pour rassembler, un tant soit 
peu, l’histoire du festival 
international de Carthage en 
photos, en films et en extraits 
de presse.
Ce volet des archives 

contient déjà la série « 
Carthage Stories » réalisée 
avec des entretiens en vidéo 
avec les pères fondateurs, 
du moins parmi ceux qui 
sont en vie. Un extrait a été 
proposé à l’assistance avec 
les témoignages de Taoufik 
Jebali, Raouf Ben Amor et 
Fatma Ben Saidane. Toutes 
les archives numérisées 
seront disponibles sur le 
site : www.mediafic.tn  Le 
visiteur de ce site pourra, s’il 
détient y ajouter une matière 
archivistique qui l’alimentera. 
Une manière participative.
Le directeur artistique du 
festival a d’ailleurs fait 
rappeler qu’un livre sur 
l’histoire de ce festival 
paraîtra afin qu’il soit utile 
aux chercheurs. Le festival 
de Carthage proposera une 
programmation avant l’été, 
au mois de mai de cette 
année, sous l’intitulé de : « 
En attendant l’été. » Le 20, 
21 et 22 mai, ce sera « La nuit 
des étoiles » d’Essia Jaibi et 
Selim Ben Safia.
Un concept original proposant 
des performances et des 
installations artistiques dans 
des lieux insolites. Il aura 
lieu aux Thermes d’Antonin, 
le lieu historique où avait 
lieu le festival de Carthage 
durant les premières années 
de son existence. Le 21 mai, 
il sera rendu un hommage 
au grand compositeur Ennio 
Morricone, décédé en juillet 

2020, sous le titre de : « Il était 
une fois Ennio Morricone », 
au Théâtre romain de Carthage 
avec l’orchestre symphonique 
du Conservatoire de musique 
de la ville de Florence. Le 
maestro Paolo Ponziano a 
salué le festival et le public 
tunisien à travers une vidéo 
qui a été diffusée durant la 
conférence de presse.
Le 22 mai, ce sera autour de la 
chanteuse portugaise de fado 
Sara Correia de se produire à 
la Cité de la Culture. Quelques 
spectacles du programme 
d’été ont été révélés par leurs 
auteurs. Ils s’inscrivent dans la 
production et la coproduction 
du festival. Il s’agit de Hédi 
Habbouba, dont l’assistant 
Nasreddine Chebli a indiqué 
que ce spectacle de chants 
et de danse, contiendra des 
nouveautés et des artistes 
invités.
Le spectacle « Bahr assoufiya 
», de la chanteuse Nabiha 

Karaouli et du compositeur 
Adel Boundka, explore le 
monde du soufisme à travers 
les chants. Ce n’est point là un 
titre définitif pour ce spectacle 
qui contient de nouvelles 
composition dans ce genre 
musical » a fait savoir Nabiha 
Karaouli. De son côté, Adel 
Bounka a ajouté que les 
chants soufis existent partout 
en Tunisie, là où il y a un 
marabout, avec différentes 
phrases musicales. »
Le dernier spectacle est : « 
Diwen arraml » coproduit avec 
le Centre des arts dramatiques 
de Tataouine. Ali Yahyaoui, 
scénariste de ce spectacle, 
mis en scène par Lassâad Ben 
Abdallah, a expliqué que « 
la musique bédouine est une 
partie intégrante de la culture 
nationale de la Tunisie. » Ce 
spectacle est un spectacle 
visuel, avec une vision 
esthétique et harmonieuse. 
Attendons voir.

De son côté, Youssef 
Lachkham, directeur général 
de l’Etablissement national 
pour la promotion des 
festivals et des manifestations 
culturelles a insisté à dire que 
le FIC est un label qu’il faut 
savoir sauvegarder et mettre 
en valeur. Car ce festival 
avait acquis à ses débuts une 
notoriété que des artistes 
célèbres à travers le monde 
rêver de s’y produire.
Ce festival sera visible sur « 
Google Arts and culture » qui 
est pourtant destiné à la visite 
virtuelle de musées et de 
visualiser des œuvres en haute 
définition. Ce festival a pu et 
pourra encore aujourd’hui, 
a ajouté l’interlocuteur, 
éduquer au bon goût 
artistique et satisfaire au 
goût des mélomanes. Cela 
lui permettra de recouvrir 
sa place initiale parmi les 
festivals de référence à travers 
le monde. Carthage a comme 
prérogatives la production 
et la diffusion de spectacles 
tunisiens.
D’un autre côté, Hassen 
Saies, responsable de la 
communication du festival, a 
exposé la nouvelle identité du 
festival à travers son nouveau 
logo « plus flat et adaptable aux 
nouveaux supports et à partir 
de l’alphabet phénicien plus 
graphique. », a-t-il déclaré. 
La partie typo contient des 
couleurs méditerranéennes.

Un ancien décorateur 
de cinéma vient 
d’acheter la maison 

du tueur en série qui a servi 
de lieu de tournage à plusieurs 
scènes du film.
La maison où le tueur en 
série Buffalo Bill du Silence 
des agneaux séquestre ses 
victimes et qui a servi au 
tournage de plusieurs scènes 
du film proposera bientôt 
des chambres à louer, avec 
visite des lieux et de la 
fameuse cave de l›horreur. 
Située à Perryopolis, dans la 
grande banlieue de Pittsburgh 

(Pennsylvanie), cette 
demeure de 216 mètres carrés 
construite en 1910 a conservé 
l’essentiel de l›aménagement 
intérieur vu dans le long-
métrage aux cinq oscars de 
Jonathan Demme, même si 
le papier peint est légèrement 
différent.
Vendue il y a cinq ans pour 195 
000 dollars, elle vient d›être 
rachetée 290 000 dollars par 
un décorateur de cinéma, 
Chris Rowan, qui veut en 
faire un lieu touristique, avec 
la possibilité, plus tard cette 
année, de louer une chambre, 

a indiqué sa porte-parole.
Une reproduction de 

l’atelier de Buffalo Bill
Les clients qui séjourneront 
dans la maison pourront la 
visiter, y compris la cave dans 
laquelle Jame Gumb, alias 
Buffalo Bill, séquestre les 
femmes qu›il enlève et où des 

plans ont été tournés pour Le 
Silence des agneaux, sorti en 
1991.
Le nouveau propriétaire, qui 
est notamment spécialisé dans 
la décoration de plateaux de 

cinéma, prévoit de recréer 
l’atelier sordide de Buffalo 
Bill, et de construire une 
réplique du puits dans 
lequel Jame Gumb laisse ses 
victimes. Ce puits n’existe 
pas dans la maison actuelle 
et les scènes correspondantes 
du film ont été tournées en 
studio. L›agent immobilier 
Eileen Allan, de Berkshire 
Hathaway, qui a confirmé 
à l’Agence France-Presse 
avoir vendu le bien à Chris 
Rowan, avait mis en ligne sur 
YouTube une visite filmée de 
la maison.

« Le Silence des agneaux » : 

on pourra bientôt dormir dans la maison du tueur

Découvrez les détails de la 56ème édition 
du  Festival International de Carthage
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Grille de mots fléchés N° 2926   

 Solution de la grille précédente
1.p.r.u.p.e.m
2.rouets.arpion
3.t.championne
4.decretees.tag
5.noe.deco

6.ocra.roc
7.est.rc.i
8.os.i.ete
9.po.s.b.spa
10.miene.abattu

11.dl.intrusion

12.reer.tort.oui

13.erudite.unes
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2926
Comment

jouer ?

solution      2925

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- apollons

- reboisee

- bretteur

- ocree - vi

- ruer - cee

- e - rira - e

- sa - eudes

- crisper

- eta - iago

- n - menu - p

- cabre - ce

- eres - won

Verticalement:

- abrorescence

- percu - art - ar

- oberer - iambe

- loteries - ers

- lite - rupine

- ose - cadeau - w

- neuve - erg - co

- seriees - open

 grille de mots croisés
n°2926

Une fille enlevée en 
Éthiopie a été sauvée 
de ses agresseurs par 
3 lions !

En 2005, une éthio-
pienne de 12 ans a 
été enlevée par un 
groupe de 7 hommes 
qui l’ont battue en 
essayant de lui faire 
accepter une de leurs 
propositions de ma-
riage.
A la surprise géné-
rale, 3 lions ont vu 
la jeune fille en dif-
ficulté, ils ont inter-
venu faisant fuir les 
assaillants, et éton-
namment, ils ont 
gardé la fille jusqu’à 
ce qu’une équipe de 
secours survienne.
Dans un premier 
temps, l’équipe de 
sauvetage n’a pas su 
comment aborder la 
situation, mais appa-
remment, les lions 
ont reculé lentement 
devant les secours 
leur laissant la fille.
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Zone interdite
07h50 M6 Boutique 

10h50 Turbo 

11h20 Turbo 

12h35 Sport 6 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h25 Scènes de ménages 

13h30 Recherche appartement ou maison 

15h30 Maison à vendre 

17h25 66 minutes 

18h40 66 minutes : grand format 

19h45 Le 19.45 

20h10 Sport 6 

20h15 Météo 

20h25 E=M6 

21h05 Zone interdite 

23h10 Enquête exclusive 

m6

Tarzan

france 5
09h20 La p’tite librairie 
09h25 Silence, ça pousse ! 
10h20 Echappées belles 
12h00 Des trains pas comme les autres 
12h30 C l’hebdo 
13h55 Abou Dhabi, entre désert et gratte-
ciel 
14h45 L’histoire de la Grande Muraille de 
Chine 
15h40 L’histoire de la Grande Muraille de 
Chine 
16h35 Les trésors de l’art sacré 
17h35 L’affaire Markovic : coup bas chez 
les gaullistes 
18h30 C’est bon à savoir 
18h35 C politique 
19h55 C politique, la suite 
20h45 Laisse entrer la nature 
20h53 La noix nous fait craquer 
21h45 La moutarde nous monte au nez 
22h40 Le jour où la République a vacillé : 
6 février 1934 
23h35 A vous de voir 

11h40 La boîte à questions 

11h44 Rencontres de cinéma 

12h00 L’info du vrai, le docu news 

12h36 Cher journal 

12h40 Clique 

13h46 Canal Rugby Club 

14h11 Avant-Match Top 14 

14h15 Racing 92 / La Rochelle 

16h16 Avant-match Ligue 1 

17h00 Nantes / Lille 

18h55 Canal Football Club - Dimanche 

21h00 Marseille / Paris-SG 

23h20 Dimanche Soir Sports 

canal +

Green Book : sur les routes du Sud

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h45 Petits plats en équilibre 

12h50 Météo 

12h55 Habitons demain 

13h00 Le Journal 

13h40 Reportages découverte 

14h50 Grands reportages 

16h10 Les docs du week-end 

17h15 Sept à huit life 

18h20 Sept à huit 

19h50 Petits plats en équilibre 

19h55 Météo 

20h00 Le journal 

20h40 TF1 Rendez-vous sport 

20h45 Habitons demain 

21h00 Météo 

21h05 Tarzan 

23h15 John Wick 2 

12h05 Tout le monde veut prendre sa place 

12h50 Laisse entrer la nature 

12h55 Météo 2 

13h00 Journal 13h00 

13h20 13h15, le dimanche... 

14h15 13h15, le dimanche... 

15h00 Météo 2 

15h10 Vivement dimanche 

15h40 Agissons avec Jamy 

15h50 Pays de Galles / Irlande 

18h20 Les enfants de la télé 

19h20 Les enfants de la télé, la suite 

19h50 Météo 2 

20h00 Journal 20h00 

20h30 20h30, le dimanche 

20h53 Météo 2 

20h56 Les Etoiles du sport 

21h00 Oh ! AfricArt 

21h05 Green Book : Sur les routes du sud 

23h15 3 billboards, les panneaux de la 

vengeance 

12h10 Dimanche en politique 

12h55 Les nouveaux nomades 

13h35 On l’appelle Trinita 

15h40 Nous nous sommes tant aimés 

16h15 Thalassa 

17h10 La p’tite librairie 

17h15 8 chances de tout gagner 

17h55 Le Grand Slam 

18h58 19/20 : Météo régionale 

19h00 19/20 : Journal régional 

19h23 19/20 : Météo régionale 

19h30 19/20 : Journal national 

20h05 Stade 2 

20h50 Destination 2024 

20h55 Laisse entrer la nature 

21h00 Météo 

21h05 Grantchester 

21h50 Grantchester 

22h40 Grantchester 

23h25 Grantchester 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Est-il plus compliqué d’être parent qu’autrefois ? Près d’un Français 
sur deux estime qu’élever un enfant est difficile. Un phénomène 
encore amplifié par le récent confinement. Aujourd’hui, des 

pères et des mères brisent le tabou et reconnaissent être victimes 
d’un burn-out parental, un syndrome d’épuisement extrême jusqu’ici as-
socié à la sphère professionnelle. Certains parents s’épuisent à vouloir atteindre 
un modèle familial idéal, d’autres peinent à imposer des limites et affrontent colères, 
caprices, chantage voire violence : leurs enfants ont pris le pouvoir. Quelles sont les 
solutions pour en sortir ? Pendant un an, les équipes de «Zone Interdite» ont mené 
l’enquête dans l’enfer de l’épuisement parental.

En 1962, Tony Lip est un des videurs du club Copa-
cabana à Manhattan, notamment fréquenté par 
des gangsters. L’homme, originaire du Bronx, 

aussi malin que prompt à la bagarre, se retrouve deux 
mois au chômage forcé quand le club doit fermer pour tra-
vaux. Alors qu’il doit nourrir sa famille, il accepte un emploi de 
chauffeur pour Donald Shirley. Mais tout oppose les deux hommes 
: Tony est un personnage un peu rustre et raciste, quand Donald, 
musicien, est un compositeur noir aussi raffiné que cultivé.

A la fin du XIXe siècle, le roi des Belges, en 
manque de liquidités pour financer son 
armée, envoie un de ses hommes les plus 

fidèles, Léon Rom, dans les forêts du Congo, à la re-
cherche des diamants d’Opar. Sur son chemin, il trouve le 
puissant chef Mbonga, qui le somme de ramener un homme, 
Tarzan. Mais celui-ci, marié à Jane Porter, vit désormais en An-
gleterre, sous son nom de naissance, Lord Greystoke, et semble 
bien peu disposé à retourner en Afrique.



Dimanche 07 Février 2021

Magazine 23SeybouSe Times

Le 19 février 2019, 
Karl Lagerfeld décé-
dait des suites de son 

cancer de la prostate, lais-
sant ses proches en deuil. 
Près de deux ans après sa 
mort, où en est sa succession 
? Éléments de réponse.
Deux hommes pour une seule 
couronne. Et un testament 
qui attise toutes les curiosi-
tés. Le 19 février 2019, Karl 
Lagerfeld tirait sa révérence, 
à l’âge de 85 ans. Après un 
éprouvant combat contre un 
cancer de la prostate, le créa-
teur a lâché les armes, lais-
sant le monde de la mode en 
deuil et des proches éplorés. 
Mais rapidement une ques-
tion a commencé à brûler 
les lèvres de son entourage : 
quid de son héritage ? Près 
de deux ans après son décès, 
le mystère reste (presque) 
entier. « Il y a sept héritiers 
principaux de Karl Lager-
feld. Sur la liste, je suis le 

plus haut, le premier héritier 
», se targuait Baptiste Giabi-
coni, tandis que l’entourage 
du Kaiser démentait cette in-
formation. « C’est n’importe 
quoi ! Il n’est même pas sur 
la liste des personnes convo-
quées chez le notaire pour 
l’héritage ! », s’était insurgé 
un proche auprès de Voici. 
Parmi les autres personnes 
à bénéficier de cet honneur, 
on retrouverait la personne 
qui s’occupe de Choupette, 
son filleul Hudson Kroenig 
ou encore celui qui était bien 
plus que son garde du corps 
et qui était présent jusqu’à 
son dernier souffle, Sébas-
tien Jondeau.

Pourquoi la succession 
de Karl Lagerfeld est au 

point mort ?
Le secret entourant ce tes-
tament ne fait qu’ajouter 
du piment, à l’instar de 
la guerre de l’héritage de 
Johnny Hallyday. Parce 

que là aussi, deux parties 
semblent s’affronter. D’un 
côté Sébastien Jondeau et de 
l’autre Baptiste Giabiconi. 
Les deux hommes « se dis-
putent le titre de fils préféré 
», rapporte Point de Vue ce 
mercredi 3 février. Et sans 

doute aussi leur part du gâ-
teau. « On est dans l’attente 
que l’inventaire se termine... 
Imaginez un homme comme 
Karl, toute sa vie, tout ce 
qu’il a pu accumuler donc ça 
prend du temps. On n’est pas 
pressés. Finalement, c’est 

bien que les choses prennent 
du temps et que tout ne se 
fasse pas tout de suite. On 
a le temps de se préparer 
parce que c’est un change-
ment de vie aussi », estimait 
le mannequin de 31 ans face 
aux caméras de 50 Minutes 
Inside.
Il fait bien de ne pas être 
pressé. La réalité serait en 
effet bien plus compliquée 
que cela. « La succession se-
rait au point mort, l’expert-
comptable est introuvable 
», assure Point de Vue, tan-
dis que Sébastien Jondeau 
confirme dans les colonnes 
du Figaro que la succession 
« n’est toujours pas finie ». 
Si bien que lui-même ne sait 
pas ce dont il héritera, pré-
cise le quotidien. Un casse-
tête qui est loin d’être résolu 
et qui devrait encore alimen-
ter de nombreuses discus-
sions.

Chris Pratt a été obligé 
de se défendre d’être 
l’auteur de tweets 

racistes et islamophobes. La 
star des Gardiens de la Ga-
laxie s’est retrouvé au cœur 
d’une nouvelle controverse 
ce mercredi quand des inter-
nautes ont reposté ce qui est 
présenté comme une série 
d’anciens messages de l’ac-
teur, particulièrement racistes 
(il utilisait le mot « nègre »), 
islamophobes (il reconnais-
sait avoir « peur des musul-
mans »), voire sexistes.
Les posts sont censés dater 
de 2012 et 2013, donc bien 
avant que l’acteur ne soit de-
venu une des stars hollywoo-
diennes les plus populaires. 
Ses agents ont répondu de 
manière très ferme à TMZ, 
affirmant que ces tweets 
étaient faux et que la star 
n’avait jamais rien envoyé de 
similaire.
« Chris n’a jamais tweeté 
les choses choquantes qui 
circulent depuis hier. Toute 
suggestion qu’il pourrait en 
être l’auteur est totalement 
fausse mais aussi, et surtout, 
diffamatoire », peut-on lire 
dans le démenti relayé par la 
publication.

Pas classe
Parmi les tweets relayés 
sous le hashtag #RIPChris-
Pratt, un seul a été identifié 
comme réel. L’interprète de 
Star-Lord y fait une blague 
de mauvais goût sur les parti-
cipantes au concours de Miss 
America, affirmant qu’elles 
« ressemblent toutes à Miss 
Affamée ». Rien qui soit de 
nature à « cancel » la star. 
Le tweet apparaît d’ailleurs 
toujours sur son compte, or 
aucun des autres messages 

relayés n’existe, et ses agents 

insistent sur le fait qu’il n’a 

jamais effacé le moindre post.

L’acteur s’était déjà retrouvé 

ciblé par de nombreuses cri-

tiques lorsque Elliot Page lui 

avait reproché de fréquenter 

l’église Hillsong, qu’il décri-
vait comme « anti-LGBTQ 

». Chris Pratt s’était alors 

défendu, affirmant que rien 
ne pouvait être plus éloigné 

de la vérité.

Critiquée pour son 
film Music qui pré-
sente une ado autiste, 

incarnée par une danseuse 
neurotypique (qui n’est pas 
autiste), la chanteuse Sia a 
promis qu’elle avait « enten-
du les critiques ». Alors que 
son film est nominé aux Gol-
den Globes dans la catégorie 
Meilleur film musical ou de 
comédie, Sia s’est expliquée 
dans des tweets sur cette 
polémique, dans laquelle on 
lui reproche de ne pas donner 
la primauté à des acteurs et 
actrices autistes et de montrer 
des scènes de contention.
La chanteuse a tweeté « je 
suis désolée », après avoir 
promis qu’un message appa-
raîtrait au début du film. Le 
message en question, selon 
Variety, explique notamment 
que son film « ne promeut ni 

ne recommande en aucun cas 
l’usage de la contention sur 
les personnes autistes ». Les 
scènes de contention, ajoute 
la chanteuse, seront coupées 
au montage avant la diffusion 
publique.
Après avoir tweeté ces mes-
sages, Sia a désactivé son 
compte Twitter. La chan-
teuse s’est déjà expliquée en 
novembre dernier sur cette 
polémique, affirmant avoir 
« essayé » de travailler avec 
une personne autiste pour son 
film. « J’ai vraiment essayé 
de travailler avec une jeune 
fille non verbale sur le spectre 
de l’autisme et elle a trouvé 
cela déplaisant et stressant», 
avait-elle expliqué. Une péti-
tion demandant « d’annuler 
» le film Music a rassemblé 
quelque 17.000 signatures.

Mort de Karl Lagerfeld

OÙ EN EST SA SUCCESSION ?

« Music » : 

Sia s’excuse auprès des 
personnes autistes

Chris Pratt dément être l’auteur de 
tweets racistes et islamophobes



A la mémoire de mon défunt 
père BICHA Mohamed  

dit « Hocine »
Sept années sont déjà passées où tu nous 

as quittés un 05 février 2014, pour un monde 
meilleur…une date fatale pour toute la famille…

en réalité tu ne nous as jamais quittés, nous 
t’avons toujours dans nos cœurs.  Mais nos 
pensées pour toi ont effacé le temps.Allah 

le tout puissant, a voulu que tu rejoignes un 
monde meilleur et sa volonté fut accomplie.
Tu étais parti de bonne heure comme tu l’as 
vécu toute ta vie…tes souvenirs sont certes 

douloureux mais ils resteront toujours ancrés dans nos mémoires…
rien ne s’effacera de ta sublime image et de ta noble personne 

gravée dans  nos cœurs et dans nos esprits nous ta famille pour 
l’éternité et rien ne pourra jamais atténuer ni notre douleur, ni 

cicatriser notre profonde plaie. 
Cher père tu n’es plus là où tu étais mais tu demeures partout 
là où nous sommes… Tu étais l’homme exemplaire au grand 

cœur, simple, sociable…toujours souriant plein de douceur et de 
générosité…Une image qui restera à tout jamais gravée  dans   les 

mémoires de ceux qui t’ont côtoyé et approché. 
Les affres de ton absence sont une torture au quotidien tel un mal 
incurable. Tu as laissé un grand vide que rien ne pourra combler.

Tes fils, tes filles et tes petits enfants ne t’oublieront jamais. Nous 
joignons nos prières à celles de tous ceux et celles qui t’ont connu 
et aimé pour qu’Allah le Tout Puissant t’accorde sa miséricorde et 

que son vaste Paradis soit ta demeure éternelle.
Repose en paix cher père …

انا لله و انا اليه راجعون
Ton fils BICHA Salim
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